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— m m --------------------------

EL 1992 PASARA 
A LA HISTORIA

No es posible lo que ven 
mis ojos, y escuchan mis oí
dos. El 1992 es el año que 
muchos españoles esperaban 
con ansiedad; unos para ha
cerse famosos, otros para 
vender sus exclusivas y otros 
expectantes ante la Exposi
ción Universal de Sevilla y 
los Juegos Olím picos de 
Barcelona. Un año que a to
dos nos traería dichas y ven
turas, como si de una Navi
dad perpetua se tratara, al 
menos por este año.

Cuánto error en nuestras 
previsiones. El 1992 es el año 
que hará de los parados reales, 
los pobres de España. Los va
gos seguirán siendo los mis
mos, aunque vivirán mejor. El 
1992 nos trae un clima que 
nos avisa de la no muy lejana 
desertización del mundo, y 
que seremos el punto de Eu
ropa que antes se convertirá 
en un Sahara al norte de Afri
ca. En 1992 Ensidesa no pue
de pagar las nóminas de su 
personal. También en este glo
rioso año, Solchaga sigue con 
sus devaneos apoyado por su 
jefe González, que nos intenta 
convencer de que lo están ha
ciendo muy bien, cuando ya 
deberían convencerse de lo 
decepcionados y defraudados

que nos sentimos los que le 
hemos apoyado con nuestro 
voto. Yo creía en mis convic
ciones políticas y sociales, que 
los ricos de antes repartirían 
sus ganancias con los que más 
lo necesitan de hoy. ¡Qué 
equivocado estaba! El año 
1992 nos demuestra que los ri
cos de antes lo son más ahora, 
que los pobres de antes son 
más pobres ahora, y que los 
golfos de antes lo son más 
ahora. Y por si fuera poco, 
mientras en Europa mucha 
gente se muere de hambre, 
hay un proyecto común para 
la fabricación de un avión-ca
za, es decir, la inversión de 
muchos millones de ecus.

El 1992 nos enseña que la 
libertad de las gentes no pasa 
de ser una utopía. También 
en 1992 nos queda claro que 
vivir en España cada día es 
más caro, tenemos los servi
cios de un país tercermundis- 
ta a precio de potencia mun
dial. Y como «impulso posi
tivo», con permiso del profe
sor Criado, tenemos la suer
te, gracias a la campaña de la

Dirección General de Tráfi
co, de que el número de víc
timas en las carreteras sea 
menor en los excesos de ve
locidad y los provocados por 
el consumo de alcohol. Vere
mos si los accidentes ocasio
nados por el estado de la ca
rreteras baja en víctimas tam
bién, a lo peor con esto no 
cuentan en la «Dirección Ge
neral de lo Trágico», como se 
les conocerá de seguir con 
estas campañas publicitarias 
que sólo consiguen provocar 
un estado de miedo, de te
mor, cuando te sientas al vo
lante de tu coche. Y esto no 
es otra cosa que coacccionar 
a los conductores que no be
ben alcohol, que no extreman 
su conducción a situaciones 
peligrosas. Porque si de lo 
que se trata es que la gente 
no beba alcohol ¿por qué las 
discotecas de nuestro país, 
que legalmente deberían ce
rrar a las tres de la mañana 
sirven alcohol hasta las seis, 
siete de la mañana... y algu
nas mucho más? ¿No sería 
lógico vender menos alcohol 
y no fastidiar la comida a los 
que sólo bebemos agua?

En fin, en el ecuador de es
te año nos encontramos con 
los problemas que existen en 
los medios de comunicación 
por parte de los poderes polí
ticos y económicos (que se
guramente son los mismos), 
para fastidiar lo poco que he

mos conseguido en estos años 
de relativa libertad democráti
ca: la libertad de expresión. 
Como en el caso concreto de 
Antena 3, entre otros. Yo co
mo trabajador de esta cadena 
de radio en aquellos momen
tos maravillosos de levantar 
una emisora local, hace unos 
años, donde lo mismo eras 
presentador, que guionista, 
técnico de realización, o con
ductor de la unidad móvil n° 1 
(cuando sólo teníamos una). 
Desde aquí y en recuerdo a 
todos esos compañeros de an
tes y a los de ahora, no dejéis 
que se hunda lo que tanto nos 
costó levantar con ilusión.

Y para terminar con este 
maravilloso medio año 1992, 
nos asomamos a la ventana 
del sur, donde la situación de 
los magrebíes, desde hace dí
as, está siendo el escaparate 
de España en el resto del 
mundo. Seguramente la Expo 
92 y las Olimpiadas no será lo 
que el pueblo español recuer
de en el 93 con más interés, y 
mucho menos, si como se es
pera, aunque no se desea el 
carro de la compra saldrá más 
caro, la gasolina se pondrá a 
precio de plátanos de Cana
rias, y la inflación estará a la 
altura del «pirulí» de Televi
sión Española en Madrid.

El 1992, sin duda, tiene mo
tivos para pasar a la historia.

José Antonio Celso
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b j t n g a d o
Francisco Gómez Herruz

Anchuras cuarto año
Narcís Sena y José 

Bono.

C
uatro años se cumplen esta se
mana desde que 500 vecinos de 
un pueblecito castellano-m an- 
chego, Anchuras, se enteraron 
que tomaban el relevo de Caba
ñeros en los planes del Ministe
rio de Defensa para la instala
ción de un campo de tiro.

Habían pasado muy pocos días des
de que los caste llan o -m an ch eg o s  
creían haber conseguido uno de los 
pocos éxitos políticos que recuerdan 
como comunidad -y  antes como zona 
geográfica- al declarar el Gobierno 
regional a Cabañeros como Parque 
Natural. En realidad, el éxito había 
consistido en desplazar la zona de 
conflictos un par de centímetros en el 
mapa. Sin embargo, entre un aconte
cimiento y otro, ocurrió un hecho de 
especial relevancia, se celebraron las 
elecciones autonómicas que dieron el 
segundo mandato presidencial a José 
Bono.

Con la perspectiva del tiempo se 
aprecia lo que ya se intuía entonces, 
que todo había consistido en un mon
taje electoral. Desde el punto de vista 
ecológico, Anchuras poco tiene que 
envidiar a Cabañeros, a pesar de los 
informes apresurados realizados por 
encargo de algún catedrático de uni
versidad que no ha vuelto a decir esta 
boca es mía.

Con Cabañeros se estaba dando, 
teniendo como protagonista al Minis
terio de Defensa cuyo titular era Nar
cís Serra y a la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha del en
tonces guerrista José Bono, la batalla 
política que actualmente se vive con 
más nitidez en el seno del PSOE. La 
d iferencia está en que ahora Bono 
ocupa la posición contraria. Ya enton
ces, fue punta de lanza de un sector 
contra otro y ahora sigue siéndolo pe
ro en dirección contraria haciendo 
que, en el Comité Federal del PSOE, 
destacados dirigentes socialistas de la 
región presenten y defiendan docu
mentos que luego tienen que retirar 
ante la presión guerrista.

C inco  años desp u és de que el 
asunto Cabañeros alcanzara su ma
yor virulencia, las relaciones con De-

•  LAS CONVERSACIONES 
DE SERRA Y BONO POR 
CABAÑEROS TENIAN UN 
FUERTE CONTENIDO 
DIALECTICO.

Santiago Martín, alcalde de Anchuras.

Blanca Calvo, ex alcaldesa

fensa no parecen haber mejorado mu
cho que digamos. El ejemplo más in
mediato es lo ocurrido con los terre
nos de la Fábrica de Armas de Tole
do que el ejército no está dispuesto a 
ceder gratis para la universidad, ha
ciendo incumplir un sinfín de prome
sas electorales.

Aquel pulso, que se pensó ganado 
y que a la postre se perdió , como 
bien saben en Anchuras, dejó giro
nes y recuerdos y es muy probable 
que Bono esté pasando el purgatorio 
de aquello. En el espectacular giro de 
tendencia que ha dado en el seno del 
PSOE, hoy por hoy, no ha consegui
do la rentabilidad buscada; de mo-
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de Guadalajara.

mentó tiene palmadas en los hombros 
de sus nuevos am igos, pero com o 
fuerza política se encuentra en terre
no de nadie. Claro es que a Bono si 
se le reconoce algo es capacidad de 
reacción.

Cuando lo de Cabañeros, las con
versaciones telefónicas que mantenía 
con el ahora vicepresidente del Go
bierno, Narcís Serra, asustaban a 
más de uno de sus colaboradores por 
el fuerte contenido dialéctico de las 
mismas. Eso sigue pesando. Enton
ces, un político bien situado -s iem 
pre lo está- como Javier Solana, que 
ha conseguido para sí las relaciones 
exteriores y que por aquel entonces

era el portavoz del Gobierno de Feli
pe González, no hizo ningún favor a 
José Bono cuando declaró a Caba
ñeros Parque Natural. Solana -q u e  
ap a rece  ah o ra  com o a m ig o -  d ijo  
aquello de que correspondía al Go
bierno de Castilla-La Mancha ofre
cer un terreno alternativo al de Ca
bañeros para instalar el campo de ti
ro. D eclaraciones que d ieron  pie, 
posteriorm ente, a que la oposición 
acusara a Bono de haber sido quien 
propusiera Anchuras.

Hoy, cuatro años después, y con las 
cosas que han ocurrido en el mundo, 
la instalación del campo de tiro pare
ce más lejana, no gracias precisamen
te a ningún tipo de presión, sino a que 
el proyecto pueda ser innecesario. Por 
el momento. Defensa sigue sin levan
tar el secreto que deja, valga la expre
sión, indefensos a los vecinos de An
churas, aunque el Tribunal Supremo 
continúa con los trámites. Prueba de 
ello es la petición de documentación 
que ha hecho el Ayuntamiento anchu- 
reño.

Anchuras, Nombela -residuos nu
c leares-, Almadén, Tablas de Dai- 
miel, trasvase Tajo-Segura, desertiza- 
ción, los principales asuntos políticos 
que maneja la oposición se mueven 
por el terreno de la ecología. Hay 
o tros m ás, pero  se o lv idan , com o 
pueden ser la crisis de las grandes 
empresas, la falta de infraestructuras 
que convierten  ir en autom óvil en 
una escena guerrera. Todas tienen un 
denom inador com ún, el de ser una 
región pobre, con escaso número de 
habitantes, y con poca fuerza políti

ca. Por eso se instala aquí lo que na
die quiere; las grandes empresas co
mienzan sus problemas donde menos 
capacidad de protesta existe y tene
mos más que conservar, debido a que 
en las décadas y siglos anteriores el 
escaso desarrollo económico ha deja
do vírgenes numerosos parajes.

El problema es que no existen con
trapartidas; pero es que además tam
poco estamos capacitados para man
tener nuestro medio ambiente, no por 
culpa de nuestro desarrollo económi
co, sino por el de otras regiones que 
necesitan, por ejemplo, nuestra agua, 
que almacenemos sus basuras indus
triales, que dejemos nuestra geogra
fía para que pasen sus trenes de alta 
velocidad y que dejemos grandes es
pacios libres para que puedan diver
tirse  cazando quienes dedican sus 
energías y dineros a otros lugares.

Aun así, existen personas como el 
a lc a ld e  de A nchuras, Santiago  
Martín, a las que hay que declarar 
especies hum anas p ro teg idas para 
que puedan seguir viviendo en su há
bitat natural, en su pueblo de 500 ha
bitantes, y que impiden que, por po
co, no pueda hablarse de algunos lu
gares de Castilla-La Mancha como 
desiertos auténticos a la manera de 
los africanos.

1U acaba de perder su mayor éxito 
p o lítico  en C astilla-L a Mancha. 
Blanca Calvo, la alcaldesa de Gua
dalajara, ha presentado la dimisión 
y entra dentro de lo muy probable 
que esa alcaldía pase al PP, que lúe la 
lista más votada, pero que, además, 
ha conseguido atraerse hacia sí a un 
ex conceja l so c ia lis ta , Planelles, 
hombre de la absoluta confianza del 
anterior alcalde socialista, Javier Irí- 
zar, y que. desde hace muchos años, 
no tiene otro oficio conocido que el 
de ser concejal.

Planelles, que está decidido a con
tinuar viviendo de la política, tiene 
abierto un expediente disciplinario  
para su expulsión del PSOE y con su 
voto el PP obtendría los 13 necesa
rios para gobernar, con su abstención 
también lo harían por ser la lista más 
votada.

•  UN CONCEJAL
EX SOCIALISTA PUEDE 
DAR LA ALCALDIA 
DE GUADALAJARA 
ALPP.
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J o s é  Luis Gómez Calcerrada es un ciudarrealeño empapado de idealismo que ha tomado las riendas del CDS en un momento 
terriblemente complicado. Aunque la coyuntura es desfavorable, el animoso Calcerrada augura un futuro interesante para su partido 

en la próxima legislatura. Se ha propuesto la ingrata tarea de devolver al CDS sus señas de identidad y con tal de conseguirlo será
capaz de mover Roma con Santiago.

“La derecha 
va a cuchilladas 
y por la espalda”

EN MI
PARTIDO LOS 
MILITANTES 
CARECEN DE 
SENTIMIENTO 
BORREGUIL. SE 
HABLA Y SE 
DISCUTE 
MUCHO.”

BONO 
ACTUA POR 
ENCIMA DEL BIEN 
Y DEL MAL, NO 
PARECE QUE SU 
REINO SEA DE 
ESTE MUNDO.”

osé Luis Gómez Calce
rrada posee una fe in
calculable en las posibi
lidades del CDS. Afron
ta la tarea de renovarlo 
con una moral a prueba 
de bomba. Inasequible 
a la depresión y al de

sencanto, la pregunta sería 
de dónde le viene tanta se
guridad.

-¿Existe el CDS o es cues
tión de imaginárselo?

-E l CDS es una realidad 
aunque interesadamente sea 
cuestionada por los cegatos 
de turno. Cincuenta mil mili
tantes, 3.000 concejales, la 
representación en el Parla
mento europeo, en el Senado 
y la existencia de un grupo 
parlamentario propio así lo 
confirman. Pero sobre todo 
está la realidad de la existen
cia de una férrea voluntad de 
sacar adelante este proyecto 
y servir con él a los ciudada
nos.

¿A quién interesa el CDS?
-E sto y  seguro de que a 

muchos ciudadanos españo
les que no se sienten repre
sentados por los partidos de 
izquierda y derecha. En con
creto  a las am plias capas 
medias de nuestra sociedad 
que señalan los valores del 
consenso y la negociación 
como recursos para abordar 
los inevitables conflictos de 
intereses en una sociedad de 
continuo cambio.

-¿Por qué tienen tanta

Calcerrada vaticina un largo futuro para su partido.

pasión los partidos de cen
tro por la hara-kiri?

-N o es esa la experiencia 
que existe en Europa. Es 
verdad que en un partido de 
centro no hay un sentimiento 
borreguil de los militantes, 
al contrario, se discute y se 
debate mucho, lo que siem
pre es bueno para encontrar el 
tono vital del partido. Nuestra 
intención, desde luego, es ce
lebrar varias decenas de ani
versarios más.

-¿Llegará alguien a su 
partido que diga: «Lázaro, 
levántate y anda»?

-E ste partido no necesita 
milagros ni milagreros, porque 
cree en el trabajo y en el es
fuerzo diario como herramien

tas para resolver los problemas.
-Sus enemigos dicen que 

tiene vocación de sepultu
rero.

-N o  me conocen. Como 
dice el pasaje bíblico: «pol
los hechos los conoceréis» y 
así en la provincia de Ciu
dad Real, en Castilla-La 
Mancha el partido está en 
estos momentos más fortale
cido y cohesionado que nun
ca. Los resultados electora
les es otro tem a al que en 
una segunda fase trataremos 
de dar solución.

-A  Paco Clavel se le co
noce por disparatado y a 
Almodóvar por extrava
gante, ¿cómo se le conocerá 
a Calcerrada?
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El secretario general del CDS asegura que en Castilla-La Mancha el partido esta mas cohesionado y fortalecido que nunca.

-Eso tendrían que decirlo 
los otros. Pero hay algo que 
es ya una constante en mi 
actividad política y creo que 
en mi propia vida: la entrega 
abnegada.

-¿Qué epitafio se pon
drá en la lápida del CDS?

-N i usted ni yo viviremos 
para verlo . En estos días 
cumplimos nuestro X Ani
versario y en octubre lo fes
tejaremos en un acto masivo 
al que queda invitado.

-¿Le han tirado los tejos 
desde el PSOE?

-No. Quizá porque cono
cen mi respuesta.

-¿Está la palabra en cri
sis?

-N o sé lo que les sucede
rá a otros, para nosotros la 
palabra es el instrumento del 
diálogo, del consenso y del 
compromiso.

-El AVE, dos hipermer- 
cados, ¿progresa tanto 
Ciudad Real como parece?

-Los escaparates que cita 
son más un espejism o cir
cunstancial que una realidad. 
Sin duda que Ciudad Real 
ha progresado y m ejorado 
pero no olvidemos que sólo 
en el sector servicios, casi 
nada en el industrial y un cla
ro retroceso en agricultura.

-¿Barreda es el legítimo 
sucesor de Bono?

-A  tenor de la forma de 
actuar de nuestro presidente 
reg io n a l, por enc im a del 
bien y del mal, no parece 
que su re ino  sea de este 
mundo. Los dioses no tienen 
sucesores.

-Y  Bono, ¿está obsesio
nado con Madrid?

-L a legislatura pasada de
bería haber marcado el ini
cio de una nueva etapa en el 
proceso de desarrollo de la 
autonomía castellano-man- 
chega. La reforma del esta
tuto no se llevó a cabo ni se 
pidió. El Gobierno regional 
que preside el señor Bono se 
ha caracterizado por su so
m etim iento a los dictados 
del G obierno  cen tra l. El 
campo de tiro es también un 
buen ejemplo.

-Pedro Peral, ¿merece 
la denominación de «eficaz 
subalterno»?

-L o  de eficaz sin duda y 
lo de subalterno a regaña
dientes.

-Espinosa-Camacho, ¿le 
recuerda a Bodas de San
gre?

-M e recuerda el compor
tamiento habitual, tradicio
nal e histórico de la derecha

española, entre ellos a cuchi
lladas y por la espalda.

-¿Son fascistas los del 
PP?

-A u n q u e  su co m p o rta 
miento deja mucho que de
sear, decididamente no. Sen
cillam ente son la derecha 
pura de este país, y en oca
siones también la dura.

-¿Les han ultrajado?
-N os sentimos agredidos 

por la indigencia intelectual 
de quienes no encuentran  
otras razones para oponerse 
al CDS que la descalifica
ción y la burla. Argumentar 
con especiosas razones sobre 
la sedicente debilidad coyun- 
tural de nuestro partido en 
vez de con aseveraciones só
lidas relativas a programas 
políticos revela la orfandad 
de ideas que aquejan a algu
nas formaciones políticas pa
ra captar el deseado espacio 
de centro.

-A  los tránsfugas del 
CDS al PP, ¿qué les diría 
ahora mismo?

-N osotros sabemos decir 
adiós y hasta siempre a quie
nes dejan nuestro partido y 
damos la bienvenida a quie
nes ingresan, pero no admiti
mos el transfuguismo como 
tal, que nos parece detestable.

-E l duque de Suárez, 
¿pertenece al pasado?

-Suárez, nuestro presi
dente fundador es, no sólo 
ya para el CDS, sino para 
buena parte de la sociedad 
española un referente de pa
sado, presente y futuro.

-¿Brinda diciendo: «arri
ba, abajo, al centro y pa 
dentro»?

-Brindo y brindaré siem
pre por el centrism o pro
gresista que representa el 
CDS.

-¿Lee en los ojos de las 
mujeres?

-D e las mujeres me fijo 
en otras cosas y, en todo ca
so, soy de los que piensan 
que la cara es el espejo del 
alma.

-¿Cuál ha sido la última 
frase inteligente que ha oí
do?

-S e la acabo de oír en el 
reciente Congreso de Casti
lla-La Mancha a Rafael 
Calvo Ortega: «En época 
de dificultades no se puede 
salir corriendo». Más que 
inteligente, la frase es ho
nesta, y ello en estos tiem
pos hay que valorarlo. * •

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA
•  FOTOS: J. L. DE LA CRUZ
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

CERAMICA
íO I I V A m l
<gdc

TRADICIÓN POR
ENCIMA DE TODO.

T E JA S  C A S T IL L A -L A  M ANCHA. S.A .
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -------------------------

El PP quiere 
que la autopista 
Madrid-Valencia 
pase por Cuenca

Andrés Moya, portavoz del 
Grupo Popular en el 
Ayuntamiento de Cuenca, 
ha propuesto estudiar la 
construcción de una 
autopista Madrid-Cuenca- 
Valencia. Esta iniciativa 
llega tras la negativa del 
Ministerio de Obras Públicas 
a que la autopista entre en la 
capital del Estado y la ciudad 
levantina pase cerca de la 
capital conquense. Moya 
indicó que para llevar a cabo 
este proyecto habría que 
pedir la colaboración de la 
Comunidad Valenciana. El 
alcalde de Cuenca, Manuel 
Martínez Cenzano, ha 
manifestado su preferencia 
por la propuesta de Bono al 
MOPT, por su mejor 
adecuación a la situación 
económica de la ciudad. 
Según esta propuesta se 
construiría una autovía entre 
Cuenca y Tarancón.
— O O O -------------------------------------------

No se reducirá el 
Bienestar Social

Los presupuestos destinados 
a Bienestar Social no se van 
a ver, en principio, afectados 
por el ajuste económico del 
Gobierno, según el consejero 
del área, Antonio Pina, que 
ha añadido que en 1993 el 
Plan Regional de Solidaridad 
va a experimentar un 
importante incremento tanto 
en calidad como en cantidad. 
«Tenemos expectativas de 
obtener un aumento 
importante de créditos para 
1993», ha asegurado Pina, 
que además ha señalado que 
se van a introducir cambios 
en el programa de inserción, 
de manera que se refuercen 
los contenidos pedagógicos, 
que habían sido relegados, 
hasta ahora, por los aspectos 
técnico-laborales.

- o o o
Eguiagaray se reunió con Bono

El ministro para las Administraciones Públicas Juan Manuel 
Eguiagaray, se reunió el miércoles con el presidente de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, José Bono. 
El motivo de la reunión, celebrada en el Palacio de 
Fuensalida, fue presentar el proyecto de la ley orgánica de 
transferencia de competencias a las comunidades autónomas.

—o o o

Greenpeace y CODA proponen un plan 
para proteger el Valle de Alcudia

La Organización Ecologista Greenpeace y la Coordinadora 
de Organizaciones de Defensa Ambiental presentaron la 
«Propuesta de protección del Valle de Alcudia». Este 
documento intenta ser una alternativa que evite que las 
empresas Mayasa y WMI construyan en Almadén una planta 
incineradora de residuos tóxicos. Los ecologistas quieren 
sustituirla por un parque natural que abarque tres zonas: 
reserva natural, agropecuarias y urbanas.

- o o o -------------------------

Dimite 
la alcaldesa 
de Guadalajara

La alcaldesa de 
Guadalajara, Blanca 
Calvo, presentó su dimisión 
al inicio del pleno en el que 
se debían discutir 
nuevamente los 
presupuestos. Dichos 
presupuestos, que se elevan 
a 5.013 millones de pesetas, 
fueron rechazados por 
tercera vez al apoyar los 
concejales del PP la 
enmienda a la totalidad 
presentada por el edil del 
Grupo Mixto, el ex 
socialista Fernando 
Planelles. Blanco Calvo 
afirmó que se va del 
Ayuntamiento con orgullo 
«al haber sido la primera 
mujer alcaldesa de esta 
ciudad» y que dimitía 
«porque es inútil nadar 
contra corriente», al tiempo 
que censuró al resto de los 
grupos políticos, anunciando 
que seguirá de concejal.

- o o o --------------------------

Villarrobledo: 
cesión 
de terrenos 
para una planta 
de residuos

El Ayuntamiento de 
Villarrobledo ha cedido 
gratuitamente unos terrenos 
a la Junta de Comunidades. 
Allí se instalarán dos plantas 
de residuos que costarán 500 
millones de pesetas 
sufragados en parte por la 
Comunidad Europea. El 
Partido Popular votó en 
contra de esta cesión ya que 
considera que la cercanía de 
un matadero infringe el 
reglamento sobre actividades 
insálubres, lo que desmintió 
el portavoz socialista, 
Bernardo Fernández.
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SOLO CUANDO LA PERFECCION 
ES LA META SE PUEDE 

CREAR UN COCHE ASI.

Antes de crear el N U E V O  R O V E R  S E R IE  8 00  nos pusimos una meta: la perfección. A sí 

hemos conseguido un coche de líneas puras, como un diamante pulido. Y  le hemos dotado de un 

corazón incansable, los nuevos motores de la serie “T ” íntegramente desarrollados por R O V E R  

y el avanzado motor V6.

En su interior hemos creado un ambiente de conducción único, aplicando el patrón de confort 

exclusivo R O V E R . Todo para que usted se sienta orgulloso de conducir este coche.

N U E V O  R O V E R  SE R IE  800

ROVER
■_ i

o-

E n  L o s  l i m i t e s  d e  l a  p e r f e c c i ó n .

Concesionario Oficial: IMPERAUTO, S.L. Plaza Puerta Cuartos, 6. Tel: 80  57  25  y 80  57  27. 
T a lave ra  de la R e ina . T o le d o . IMPERAUTO, S.L. C a rre te ra  M ad rid -T o led o , km . 5 9  . 
Tel: 3 5  75  50 . O llas del Rey. To ledo.Agente : AUTOMOVILES JUANJO. Ctra. Toledo-Avlla, 
km . 2 7 ,3 0 0  Tel: 7 6  17  8 7  Torrljos. To ledo. Y su Red de Agentes en toda  la provincia.

W
R O VER

C R E D 1 T
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PROFESIONALES DE LA MODA 
HABLAN DE LA MUJER TOLEDANA

Clásica 
en Toledo, 
atrevida 

cuando viaja
R e c o g e m o s  en este 

reportaje las diferentes 
opiniones que profesionales 

de la moda y la peluquería 
expresan sobre la mujer 

toledana. Se trataba de 
saber si viste clásica o 

atrevida, si se arriesga o no 
se arriesga, si posee 

iniciativa propia o no la 
posee. Partiendo de la base 

de que siempre existirán 
excepciones analizamos 

también aquí el estilo y el 
«glamour» de mujeres 
conocidas de Toledo.

Í Í TI  oledo es una 
ciudad pequeña en 
la que la gente 
mira mucho la 
crítica y por eso 
se viste muy 
clásica

D
eterminados es
p ec ia lis ta s  del 
diseño efectúan 
siempre la m is
ma distinción so
bre la mujer a la 
hora de vestir. O 
es de provincias, 
o es de capital. Según esta 

hipótesis la primera apostaría 
por una indumentaria clási
ca, discreta y poco arriesga
da. La segunda, por el con
trario, prefiere ío último, lo 
más «in», lo vanguardista. 
Viste más osada, asume ma
yores riesgos y busca la ori
ginalidad casi desesperada
mente. Existen cruces lógi
camente entre ambas tenden
cias. En cualquier caso cuan
do la mujer perteneciente al 
primer grupo decide vestirse 
osadamente utilizará un con
junto que la mujer del segun
do grupo tiene sepultado en 
el armario porque ya ha pa
sado totalmente de moda.

En Toledo se aprecia una 
mezcla incontrolable de am
bas tendencias debido a las 
peculiaridades de la ciudad. 
Por un lado es una capital de 
provincias conservadora en 
cuanto a costumbres y visi
blemente tradicional. Por otro 
la proximidad de Madrid ali
menta un relativo impulso de 
liberación y atrevimiento ade
más de poner fácilmente en 
contacto con las propuestas 
más recientes de diseño y pe-

La opinión generalizada es 
que Eugenia Silva na 
mejorado mucho desde sus 
cercanos inicios. Comeder  
en aue h t sido un gr¡~ 
descubrimiento
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A Carmen Jerez le gusta Pilar Moraleda porque se pone de todo y además con elegancia.

A la esposa de Bono todos la consideran muy elegante aunque quizás un poco limitada 
por la posición que ocupa.

luquería. El diseñador toleda
no Vicente Gil se hace eco de 
este segundo punto. «Al estar 
tan cerca de Madrid las mu
jeres que tienen poder adqui
sitivo prefieren vestirse allí.» 
Esta opinión no la suscribe 
Carmen Jerez, directora de 
la A cadem ia de D iseño. 
«Ahora la toledana va menos 
a Madrid. Las tiendas y los 
precios de Toledo se pueden 
comparar con los de Madrid, 
porque antes aquí estaban 
muy caros. Toledo se ha vuel
to una ciudad más asequible 
en este sentido.»

“ H a y  un grupo 
que se cree je t y 
su modelo a seguir 
es Carolina de 
Monaco. Les falta 
amor propio.”

La mayoría de los profe
sionales consultados por este 
semanario asumen el hecho 
diferencial de la mujer tole
dana. Siguiendo esta línea, 
la fémina toledana sería por
tadora de unas característi
cas específicas que la harían 
distinta a la de Valladolid, 
por ejemplo. Carmen Jerez 
estim a que en esta ciudad 
«hay mucha pasión por la 
marca, aunque nos dé un 
poco de miedo reconocerlo. 
Por llevar una marca enci
ma creemos que lo llevamos 
todo». Jerez añade que «las 
diferencias que se pueden 
establecer con otras zonas 
vienen del ambiente y la fo r
ma de vivir. Está claro que 
no se viste igual aquí que en 
un puerto de mar». La direc
tora de la Academia de Di
seño apostilla que lo impor
tante «es saber en cada mo
mento qué ropa ponerse. No 
se puede ir vestida todo el 
día igual y eso la toledana 
lo sabe. No hay que tener 
miedo por sentirse a gusto».

Jerez estima que Ana Bo
no «es un poco clásica vis
tiendo, para la edad que tie
ne es clásica. No estamos ha
blando de una persona de 50 
años que no se puede poner 
de todo. Pilar Moraleda me 
gusta vistiendo porque se po
ne de todo y con elegancia, 
igual mallas que vestido».

El diseñador Vicente Gil 
se resiste a hacer diferencias 
entre «una mujer de aquí y 
otra de allá». Afirma que una 
mujer se puede vestir de una 
manera en una zona (Toledo) 
y de otra en otra zona (Barce
lona). Reconoce que en Tole
do viste más discreta y que en 
Barcelona arriesga más. «Al 
ser Toledo una ciudad peque
ña la gente mira mucho la 
crítica y por ello se viste de 
una forma clásica. De todas 
formas quiero dejar claro que 
ser clásica en el vestir es una 
buena cosa, porque clásico 
no equivale a vulgar, la ele
gancia reside precisamente 
en lo clásico.» Por todo ello 
Gil asegura que hay que 
adaptarse a la ciudad en la 
que se vive y que Toledo en 
ese sentido limita mucho. Co
mo consecuencia la toledana 
cuando viaja o sale a una gran 
capital adopta una tendencia
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más atrevida y arriesgada pre
cisamente porque en las gran
des ciudades es así.

Gil piensa que María Eu
genia Hernández Mancha 
«viste muy adecuadamente. 
Ella puede lucir prendas atre
vidas porque está en condi
ciones. Adem ás la prenda  
atrevida suele tener más dise
ño y da más personalidad». 
Considera que Ana Bono es
tá muy limitada a la hora de 
vestir «por ser m ujer de 
quien es. En cualquier caso 
entiende mucho de moda y 
tiene bastante gusto. Sabe lo 
que quiere». Pilar Moraleda 
le parece bastante discreta 
vistiendo y Manuela, la es
posa del gobernador civil, «es 
clásica, indecisa pero atrevi
da y dinámica. Suele variar 
bastante y además saca mu
cho partido a lo que tiene».

El diseñador Félix Rami
ro aporta un punto de vista 
diferente a la hora de enjui
ciar a la mujer de aquí. «Creo 
que viste bien pero la veo un 
poco extremada a nivel gene
ral.» Ramiro precisa este

Vicente Gil afirma que María Eugenia Hernández Mancha puede lucir prendas atrevidas 
porque está en condiciones.

concepto señalando que pare
ce que no tiene término me
dio, «o va muy poco arregla
da o va muy arreglada. Pre
domina el sector clásico pero 
hay mujeres jóvenes que van 
buscando diseño y además 
que les favorezca y les haga 
aparentar menos años».

El diseñador de Menasal- 
bas define a Ana Bono como 
una mujer «elegante y discre
ta». A Pilar Moraleda tam
bién la considera elegante

“ iL a  mujer 
toledana es muy 
extrema. 0  va 
divina o va muy 
poco arreglada

aunque más clásica. «Tiene 
mucho estilo y además los za
patos que suele llevar son 
muy bonitos.» La mujer del 
gobernador civil le parece 
«elegante y natural» y le gus
ta mucho su peinado. María 
Eugenia y su hija también 
son santo de su devoción. «Yo 
las pondría un buen escote y 
en la parte de abajo superpo
siciones curvas para compen
sar su línea alta, porque son 
chicas altas».

® ® ®  LA JET

El reputado peluquero José 
Luis posee las ideas muy cla
ras sobre cómo se plantean 
sus peinados las toledanas. 
Este profesional distingue en
tre las chicas de 17 a 18 años 
y las señoras. Sobre el primer 
grupo afirma que «no se pei
nan, se preparan los moldea
dores, se hacen trabajos téc
nicos pero en verdad no se 
peinan, porque no les intere
sa la estética». Como prueba 
de su aserto José Luis se re
mite a los pubs de la noche

José Luis Lurueña

Lista de Bodas
C/ A rm as, 2 C/ Colom bia, 19
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C o m o  v e , n o  h a y  c o lo r
Por eso, le conviene subir el tono de sus ventas 
anim ando la publicidad de su em presa, con el 
rojq caliente de una im plantación, al 100%  , en 
las provincias de Toledo y C iudad Real; 
con el toque de verde esperanza de una am plia  
difusión controlada por la O.J.D.; 
con el azul del incuestionable liderazgo de opinión  
en Castilla La M ancha ...
En defin itiva, con toda la gam a de ventajas que 
sólo BISAGRA le puede ofrecer.
Un medio incom parable para darle co lor a sus ventas.
Y es que sin BISAGRA ... no hay color.
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De la esposa del gobernador civil señalan que saca mucho partido 
a lo que tiene y que suele variar bastante. La conclusión aproximada es que la mujer toledana es clásica y  discreta. 

Una ciudad pequeña marca mucho.

toledana. «Está claro que no lle
van la feminidad a flor de piel. 
Van con vaqueros supercmchos, 
cuatro greñas y cuatro pingos 
en la cabeza.» Capítulo apar
te merecen las señoras toleda
nas. Para José Luis las seño
ras sí se cuidan mucho. «Se 
preparan sus tintes, sus mol
deadores, les gusta cambiar, 
son más decididas y se atre
ven más que la gente joven.»

Y sobre las chicas este pe
luquero opina acertadamente 
lo siguiente: «Hay un grupo 
que tiene de 18 a 20 años que 
se cree je t y entonces sus mo
delos a seguir son Carolina e 
Isabel Preysler. Lo noto mu
cho en las bodas. Buscan  
sencillez pero no la tienen. 
Todas las que van de je t care
cen de amor propio.» A José 
Luis no le convence el peina
do que lleva Ana Bono, «no 
porque mi compañera lo ha
ga mal, eso que quede claro, 
sino porque ella misma no 
pone nada de su parte, no 
quiere hacerse nada intere
sante. El otro día se lo dije en 
persona». Respecto a María 
Eugenia señala que «va pei
nada a tono con su trabajo».

El joven diseñador José

Sánchez también introduce 
un com ponente de crítica 
constructiva hacia la mujer 
toledana. «Hay muy pocas 
chicas en Toledo que tengan 
iniciativa propia. Hasta que 
el tema no esté muy masifi- 
cado no se atreven a ponér
selo, y por tanto ya deja de 
ser moda.» Sánchez entien
de el concepto de moda co
mo una tendencia que en el 
momento que se masifica de
ja automáticamente de serlo.

Ana Bono le parece que 
combina sabiamente la sobrie
dad y la elegancia. Sobre Eu
genia Silva opina que «ha sido 
un gran descubrimiento. Ha 
ganado mucho desde que sa
lió». Su imagen de la esposa 
de José Manuel Molina se ha 
m odificado con el tiempo. 
«Antes la conceptuaba dema
siado seria pero ahora veo que 
tiene una elegancia juvenil y 
atrevida. Está claro que sabe 
vestirse pero lo ha conseguido 
con el tiempo.» A Sánchez le 
gusta mucho la mujer de An
drés León, «porque tiene bas
tante clase y bastante estilo».

El peluquero  Andrés 
Ronco también establece una 
lógica frontera entre las mu

jeres toledanas según la edad. 
«La mujer joven es más de
senfadada y abierta que hace 
algunos años, de cara a la 
moda, los peinados y las nue
vas tendencias.» Ronco esti
ma que ello propicia que «la 
mujer de 35 a 45 años tenga 
ganas de cambiar porque la 
gente joven pisa muy fuerte. 
De todas formas creo que si
guen dentro de un clasicismo 
que no deja de ser elegante. 
Pero hay una permanente in
quietud por cambiar de ima
gen y así verse más jóvenes».

Aunque no las conoce per
sonalmente Ronco afirma que 
Ana Bono «tiene mucha per
sonalidad. Además a ella la 
elegancia la caracteriza». So
bre María Eugenia Hernán
dez Mancha su dictamen re
sulta igualm ente positivo. 
«Creo que cuida bastante la 
imagen dentro de su línea.» 
En referencia a Pilar Morale- 
da, la esposa del líder de la 
oposición, José Manuel Mo
lina, declara que «lleva una 
línea clásica dentro de lo so
fisticado y atrevido que pueda 
ella interpretar su imagen». •

•  IGNACIO ARIZAGA

F s lix  Ramiro 
opina que tanto a 
María Eugenia 
como a su hija les 
sentaría muy bien 
un buen escote.

“ A hora la 
toledana se viste 
menos en Madrid 
porque aquí han 
bajado los 
precios. ”

Existe  una gran 
pasión por la 
marca. Por llevar 
una marca encima 
creemos que lo 
llevamos todo.”
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¡ ¡LLEVATELO A CASA POR 8.400 
PESETAS AL MES!!

(FINANCIADO POR CAJA MADRID)

JpñsñtrS«“«m
II

w
T h e Total F itn ess C o m p an y

X - T  M A S T E R
E8001 Sistema de Entrenamiento Cross

□ D isfru ta  de un entrenam iento , igual que en un 
g im nasio , en la in tim idad  y el co n fo rt de tu 
p rop ia  casa o apartam ento.

a  Cada estación es independiente  de las demás, 
así que puedes entrenar so lo  o con com pañía.
Los 57 kg. am ontonados proveen al press de 
banca 90 kg. de peso a través de un sistem a de 
poleas, perm itiéndo te  entrenar a plena 
capacidad.
Los e jerc ic ios incluyen press de banca, 
m ariposas, «pulldow ns», extensión del tríceps, 
encog im ien tos  abdom inales, extensión de 
p iernas, fem ora l de pie, escalera, rem o, 
levantam iento  de piernas, bíceps fem ora l y 
laterales.

WGD

Con

W  E I D E R
v; 's
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #237, 19/7/1992.



O  La vivienda, 
lo que más 
se reclama

Un total de 789 
reclamaciones y 1.812 
consultas relacionadas con 
temas de la vivienda han 
sido atendidas por la Unión 
de Consumidores de 
Castilla-La Mancha en el 
primer semestre de este año, 
según ha informado José 
María Roncero, secretario 
general de dicha asociación. 
El retraso en la entrega de 
130 viviendas en el señorío 
de Illescas -que dura más de 
un año-es, ajuicio de 
Roncero, la causa principal 
de que sea la vivienda el 
sector que más 
reclamaciones genera por 
parte de los consumidores, 
para los que, en palabras del 
secretario, «comprar una 
vivienda supone culminar el 
sacrificio, el esfuerzo y la 
ilusión de toda una familia».

SEMANA
Julián Brasero reaparece
convertido en líder_ _ _ _ _ _ _
de los comunistas puros 
en la región. Tras su exilio 
en Horcajo de los Montes, 
Brasero vuelve con fuerza y 
apoyado por Julio Anguita 
a intentar controlar las riendas
del PCE regional, hoy_ _ _ _ _
en manos de los renovadores. 
Su primer paso ha sido entrar 
como miembro del Consejo
Político Federal de IU_ _ _ _ _
con el apoyo de los puristas y 
en contra de la apuesta 
renovadora. Brasero está 
dispuesto a reorganizar el PCE 
regional, hoy en manos 
de los profesionales_ _ _ _ _ _
de la política asentados 
en C C .0 0 .y P C E .

O  El MOPT pone remiendos 
a la variante de Daimiel

Tras el último accidente ocurrido en la tristemente conocida 
variante de la muerte de Daimiel, el MOPT ha agilizado las 
labores de modificación de la señalización y ha pintado la línea 
continua que impide adelantar en la curva de la circunvalación. 
Estos remiendos, que solucionan en parte los numerosos 
problemas de la variante, tendrán su continuación el próximo 
año con la realización de varios puentes para eliminar los 13 
cruces a nivel existentes en la actualidad en espera de una 
futura autovía que se especula se pueda llevar a cabo en los 
próximos cuatro años. Mientras, el alcalde de Daimiel, José 
Manuel Díaz Salazar, ha amenazado con tomar medidas de 
presión si las reformas no son como debieran.

O  Inmigrantes magrebíes descansan en la provincia
Según la Jefatura Provincial de Tráfico de Toledo no ha sido necesario tomar medidas 
excepcionales para facilitar el paso de los inmigrantes magrebíes, que se dirigen a sus lugares 
de origen para pasar las vacaciones. El flujo de coches y furgonetas en la carretera de 
Andalucía, Nacional IV, es constante, y no se ha producido en la provincia ninguna 
retención. Los norteafricanos eligen para descansar las zonas cercanas a bares y restaurantes 
de carretera así como los tramos en desuso dejados a un lado por los nuevos trazados. Las 
localidades.

O  Mil millones 
para el Tajo

Mil millones de pesetas será el 
monto total de la subvención que 
el Fondo Europeo de Desarrollo 
Regional (FEDER) concederá 
para la construcción de dos 
plantas depuradoras y la 
recuperación de las márgenes y 
riberas del Tajo a su paso por 
nuestra ciudad. El proyecto de 
descontaminación del río fue 
presentado en enero de este año a 
la Comunidad Europea con el fin 
de alcanzar un buen nivel de 
depuración de las aguas. El 
presupuesto total es de unos 
2.500 millones, que serán 
sufragados, además, por la Junta 
de Comunidades, que aportará 
otros 1.000 millones, y por el 
Ayuntamiento, que se hará cargo 
de los 500 restantes.
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Oinvestidura accidentada 
en Talavera

Agitada legislatura le espera a Talavera a tenor de lo visto 
en"el pleno de investidura de su nuevo alcalde. Isidro 
Flores, respaldado por los votos del Partido Socialista, se 
proclamó primer edil un año, un mes y un día después de 
que lo hiciera su antecesor, Javier Corrochano que se 
mezcló entre el público asistente, al igual que su esposa, 
Josefina Rocamora, el delegado del Gobierno, Daniel 
Romero y el presidente de la Diputación, González 
Revenga, entre otros.
Tras prometer su nuevo cargo, Isidro Flores escucho el 
«saludo con ciertas dosis de esperanza» que le brindó Nazario 
García (IU) De otro talante era la intervención de Pablo Tello 
(Actal), a quien Flores llamó al orden en tres ocasiones y 
retiró la palabra cuando aquél se refería a «los jefes 
regionalistas del nuevo Movimiento», en alusión a la forma en 
que se ha producido el relevo en Talavera con un nuevo 
«alcalde por imperativo legal», en palabras de Tello. Este 
lanzó un «viva la democracia» al serle retirada la palabra, 
coreado únicamente por el propio Flores. Pablo Tello 
anunció que «en el futuro las órdenes de silencio en el pleno 
no van a ser acatadas tan fácilmente. Tendrá que sacarnos 
la Fuerza Pública», para denunciar a continuación los 
«métodos y talantes absolutamente fascistas» que en su 
opinión manifiesta Flores. En la misma sesión juró su cargo, 
como concejal en sustitución de Corrochano, Julio 
Bernardo.

OReunión provincial 
del PP en Talavera

El Partido Popular eligió la víspera del pleno para la 
elección del nuevo alcalde de Talavera para instituir una 
serie de contactos periódicos entre los grupos municipales 
del PP en Toledo y Talavera. El encuentro, «buscó 
estrategias contra nuestro enemigo político, el PSOE», 
según manifestó Agustín Conde. El PP no quiso 
desaprovechar la debilidad que parece sacudir a ambos 
ayuntamientos en la actualidad para recordar «que el 
partido tiene un mensaje de gobierno». En el encuentro 
también se lanzó la idea de crear una universidad provincial 
con dos campus repartidos entre Toledo y Talavera, incluso 
con duplicidad de facultades, frente al modelo actual de 
universidad regional diseminada entre las capitales de la 
Comunidad.

POLTRONAS 
Y  PASILLOS

M a a d a le n a  A a u ila r

Isidro Flores

Isidro Flores ya se ha convertido en alcalde de Talavera. 
Alcalde por imperativo legal y porque sus compañeros 
de partido han querido. Frente a él tres años en los que 
tendrá que demostrar que es capaz, de gestionar 
Talavera, una ciudad que lleva más de cinco años en si

tuación de ingobernabilidad.
¿Podrá Isidro Flores gobernarla y, además, ejercer de di

putado en el Congreso? ¿o gobernará desde el coche oficial 
camino de alguno de sus dos importantes puestos políticos? 
Lo que ya no podrá Flores es pasar desapercibido como lo ha 
hecho, durante tres años, en la Carrera de San Jerónimo, don
de sólo, que se sepa, ha estado para apretar el botón de voto y 
cobrar su sueldo como diputado. Flores tendrá que hacer 
frente, cara a cara, a Talavera, a sus vecinos con sentimiento 
de marginación y a los concejales que se sientan Irente a él. 
que ya le han demostrado en su primer pleno que no están pol
la labor de regalarle la alcaldía.

Su principal socio colaborador, Nazario García, de 1U, dio 
marcha atrás en su intención de colocarle a Flores una alfom
bra ríe rosas en el pleno de investidura y, se votó a sí mismo. 
Su actitud de «colega» con Flores tras la dimisión de Corro- 
chaño hizo pensar en el seno de IU que García había trabaja
do, codo con codo, con los socialistas para desbancar al Job- 
Corrochano.

Pablo Tello, que no le perdona su oposición interna cuan
do él era el hombre del PSOE en Talavera, fue el más duro. 
Los dos protagonizaron una fuerte discusión sobre los méto
dos utilizados por el nuevo alcalde para conseguir el cargo. 
Una discusión que le debió recordar a Tello su ascenso fulgu
rante a la alcaldía cuando él. también, era número dos. Pero 
ese enfrentamiento ha servido para dejar claro quién va a sel
la auténtica oposición en la capital de la cerámica.

El PP, como siempre, pasó inadvertido en la corporación.
En los próximos tres años, Flores tendrá que sanear los nú

meros rojos del Ayuntamiento, aclarar las situaciones jurídi- 
co-políticas en el Gamonal y Talavera la Nueva y arrancar 
algo más que promesas a las instituciones que gobiernan sus 
compañeros de partido. En ese tiempo, Flores tendrá que de
mostrar a los talaveranos que «los arrumacos» que la direc
ción de Toledo le negó a Javier Corrochano y que a él le re
galó son de «amor verdadero».

A los talaveranos ya no les valdrán las lamentaciones sobre 
su alcalde ni las comparaciones con el de Toledo. Flores y 
Sánchez Garrido ocupan un mismo lugar en el «corazón» 
del jefe Fernández Moltó. Este ya ha puesto frente a las dos 
capitales de la provincia a hombres de su entera confianza a 
los que está dispuesto a respaldar. El tiempo demostrará hasta 
cuándo y hasta cuánto.

Pero este reto, aparentemente fácil por los apoyos que tie
ne, de gobernar Talavera puede convertirse en una carga pe
sada si Flores se empecina, dentro de unos meses, cuando se 
convoquen las próximas elecciones generales, en seguir sien
do diputado o, al menos senador para asegurarse el buen suel
do que recibe por ir tres veces a Madrid y apretar el botón 
del voto.

21
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #237, 19/7/1992.



L o s  adjudicatarios de 
viviendas municipales han 

pedido al Defensor del Pueblo 
que intervenga para que se 

construyan las 208 viviendas 
municipales que fueron 

aprobadas por el pleno del 
Ayuntamiento y que el PSOE 

se niega a cumplir. Los 
afectados, más de 500, 

recurrirán también a los 
tribunales para que se respeten 

sus derechos y acusan a la 
Junta y al Ayuntamiento de 

marginación en el tema de la 
vivienda.

Los 500 peticionarios se han convertido en asociación para defender sus derechos.

MARGINADOS POR LA JUNTA Y EL AYUNTAMIENTO

Los adjudicatarios de viviendas 
municipales recurren al Defensor 

del Pueblo y a los tribunales

i á c
D i  se pueden 

hacer 135  
viviendas 
municipales se 
puede respetar el 
acuerdo de las 
208 aprobadas en 
pleno.”

a vivienda es una de las 
grandes asignaturas pen
dientes del grupo socia
lista en el Ayuntamiento 
de Toledo. De sus 325 
decisiones de progreso 
que anunció en su cam
paña electoral, la vivien

da era el primer eje político 
a cubrir, «por su incidencia 
en la vida cotidiana de los 
toledanos», rezaba textual
mente en su programa elec
toral. Estas decisiones se 
apoyaban en un trabajo con
junto -codo a codo- con la 
Junta. Un año después la si
tuación de la v ivienda en 
Toledo no ha variado. El 
PSOE no ha iniciado aún la 
revisión del Plan General de 
Ordenación Urbana, y sólo 
se ha referido a él cuando 
otro de sus grandes proyec

tos electorales - la  Fábrica de 
Armas convertida en cam 
pus universitario- se ha ve
nido abajo para amenazar al 
M inisterio de Defensa con 
convertirle en zona verde lo 
que quiere transform ar en 
una gran ciudad dentro de la 
zona más cara de Toledo.

La po lítica de suelo, la 
construcción y la rehabilita
ción de v iv iendas siguen 
siendo promesas firmadas en 
un papel. Sólo se ha cumpli
do la creación de la Geren
cia de Urbanismo. Una Ge
rencia que ha restado fuerza 
a la Comisión de Gobierno y 
provocó serias discrepancias 
sobre quién -Roberto Ló
pez o Joaquín Sánchez Ga
rrido- ejercía el poder y el 
gobierno en el Ayuntamiento 
de Toledo.

<§X§® QUINIENTAS FAMILIAS 
CABREADAS

Pero, sin duda, el punto 
negro de esta nefasta gestión 
sobre el tema de la vivienda 
en Toledo, está siendo la se
gunda fase de las viviendas 
municipales. Los peticiona
rios, más de 500, exigen al 
Ayuntamiento que cumpla el 
programa previsto por la an
terior corporación y aproba
do en pleno. Estas 500 fami
lias optaban a 208 viviendas 
localizadas en Santa Bárbara 
(75); B uenavista (108); y 
Casco Histórico (25) y que 
el PP, inventor de esta moda
lidad de construcción de vi
viendas en Toledo, pretendía 
vender a precio de coste, y 
así consta en el pleno en el 
que fue aprobada esta segun-
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Los afectados se ven fuera del plan de vivienda ideado por los socialistas en la Junta y en el Ayuntamiento.

da fase con 14 votos a favor 
y 11 en contra.

La campaña electoral y la 
pérdida del gobierno munici
pal, por parte del PP, impidió 
hace la selección entre los 
peticionarios de viviendas. 
Unica fase -según éstos- que 
queda por realizar, previo a la 
ejecución de las obras, que

no se ha iniciado y parece 
que no se va a realizar.

El PSOE, durante la cam
paña electoral, no se pronun
ció sobre el tema de las vi
viendas municipales. Y nunca 
dijo si estaba o no dispuesto a 
cumplir el mandato del pleno 
que aprobó la ejecución de la 
segunda fase. Su llegada al

punto en el tipo de 
interés no es un 
regalo del PSOE.”

gobierno municipal paró defi
nitivamente el tema de las vi
viendas municipales, ejecu
tando sólo las obras ya inicia
das de la primera fase.

De improviso, y ante las 
sospechas del PP de querer 
ignorar la segunda fase de 
viviendas, el PSOE decidió 
ceder el suelo previsto para 
su construcción a la Junta de 
C om unidades, pasando la 
«patata caliente» a la Junta. 
Los peticionarios empezaron 
a dudar de las «buenas in
tenciones» del PSOE en este 
tema y se constituyeron en 
Comisión Gestora para «ve
lar por sus derechos». Esta 
unión, en un principio im
provisada y propiciada por 
el PP a través de su grupo 
municipal, obligó al Gobier
no municipal a dar marcha 
atrás en su intención de no 
construir la segunda fase de 
viviendas y de «pasar» de 
los 500 peticionarios. Final
mente decidió construir en 
ese régim en de viviendas 
municipales 135.

Esta ultima decisión del 
PSOE en el Ayuntamiento 
hace pensar a los peticiona
rios que si se puede ceder en

CASO ATICOS ILEGALES

Dos años esperando una respuesta
En 1990, César Gómez
Benayas denunció desde su 
grupo municipal, el CDS, 
cuatro infracciones 
urbanísticas de diferente 
gravedad. Los expedientes 
sancionadores impusieron 
multas que iban desde las 
30.000 pesetas al centro 
comercial Santa Teresa, de 
la constructora Hernisa, por 
infringir el grado de 
inclinación permitido en la 
cubierta, hasta el casi millón 
de pesetas a la misma 
empresa por construir un 
aparcamiento donde se 
concedió licencia para una 
iglesia. El único expediente 
que se sobreseyó por no 
encontrarse infracción 
ninguna fue el de un 
inmueble situado en la 
Avda. General Villalva del 
que Feliciano Aparicio, 
(Hemisa) vendió a Ma

Dolores Martín 
Guadamillas un piso con su 
correspondiente trastero, 
según constaba en la 
escritura.
Esta particular ha recurrido 
todos estos expedientes, 
basándose en la hipoteca de 
la Caja de Ahorros a la que 
pidió un crédito para pagar 
lo que ella asegura que le 
vendieron como dos pisos 
independientes. La 
Concejalía de Urbanismo le 
ha dado la callada por 
respuesta, ante lo cual Ma 
Dolores ha recurrido al 
Defensor del Pueblo que ha 
solicitado al Ayuntamiento 
un informe sobre el caso.
Los políticos coinciden en 
señalar que Ma Dolores ha 
querido hacer de sus 
intereses particulares un 
asunto público. Explican el 
caso como un pequeño truco

que acuerdan constructores 
y compradores en beneficio 
de ambos.
Según la licencia que se le 
concedió a la constructora no 
se podía acondicionar, bajo 
el espacio de cubierta, un 
piso independiente, ya que 
sólo se puede aprovechar 
esta superficie si está 
comunicada con la altura 
inferior. Esta norma se 
infringe vendiendo como 
piso más trastero o que por 
espacio corresponde a dos 
pisos independientes. Con 
ello, el comprador paga el 
dinero de un sólo piso más un 
plus de acondicionamiento 
del trastero: tabiques, 
cañerías, etc.; lo que en 
cualquier caso resulta más 
barato que comprar dos pisos 
independientes estipulados 
como tales en el contrato de 
compra.

M" Dolores se aterra al 
primer precio acordado, 
exigiendo además que se 
acondicione el ático que 
compró. Sea cual sea la 
resolución del caso, Ma 
Dolores M. Guadamillas 
saldrá perdiendo o, al 
menos, no ganará nada. Si el 
ático se considera legal, 
tendrá que pagar la 
diferencia que le fije el 
constructor. En el caso de 
que se declare ilegal, no 
podrá acondicionar su 
segundo piso: cualquier 
inspección la podría 
denunciar a su vez. Es 
legítimo, de cualquier 
forma, reclamar una 
resolución que mientras no 
llega impide a Ma Dolores 
ocupar una propiedad que, 
en definitiva, es suya.

ANA PEREZ
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135 se puede cumplir el pro
yecto completo de las 208, 
aunque sospechan que los so
cialistas no quieren dar una 
baza política al líder del PP 
regional y promotor de esta 
idea, José Manuel Molina. 
Para éstos, Molina intentó 
atajar de frente el problema 
de la vivienda en Toledo, 
frente a la postura del PSOE 
de dar a la Junta el tema para 
que construya viviendas so
ciales y de Proteción Oficial.

® ® § >  A LOS TRIBUNALES

El em pecinam iento  del 
PSOE en no cum plir el 
acuerdo plenario aún no re
vocado, ha obligado a los pe
ticionarios a convertirse en 
asociación, única fórm ula 
para llevar el tema a los tri
bunales. La asociación con el 
nombre de ASOPEVI-2 tie
ne capacidad jurídica propia 
y está integrada por los más 
de 500 peticionarios de vi
viendas. Su fin único es con
seguir la construcción de las 
208 viviendas ofertadas por 
el Ayuntamiento de Toledo

en el Plan «Viviendas Muni
cipales 2° fase» aprobadas en 
pleno del Ayuntamiento con 
fecha 19-XII-90; 19-11-91; 
20-III-91 y 28-X-91.

En su última reunión, la 
asociación de peticionarios, 
ha elaborado un informe al 
Defensor del Pueblo en el que 
le piden intervenga e interce
da ante el Ayuntamiento so
cialista para que se ejecute la 
segunda fase de las viviendas 
municipales y se haga el sor
teo de los 208 peticionarios 
afortunados entre los más de 
500 solicitantes. Paralelamen
te recurrirán a los tribunales 
para que se pronuncien lo que 
ellos definen como derechos 
adquiridos y no respetados 
por el Ayuntamiento.

«El PSOE nos está dando 
largas», afirmaron a BISA
GRA. «Nos han recibido dos 
veces pero el alcalde no da la 
cara. En estas reuniones les 
dijimos que nosotros no so
mos políticos, que no entra
mos en este tema y que nues
tro objetivo es tener una vi
vienda digna, respetando el 
proyecto que se nos ofreció».

Hasta ahora, la única in
form ación d irec ta  -v ía  el 
Ayuntamiento- recibida pol
los afectados sobre el tema 
de las viviendas municipales 
es la autorización, por parte 
de la antigua Caja Toledo, de 
aplicar un 13 por 100 en el 
tipo de interés a los adjudica
tarios y no el 14 como estaba 
aprobado. Esto, a juicio de 
los afectados, es otra manio
bra de engaño del PSOE, que 
anuncia este punto como una 
rebaja-regalo en el tipo de 
interés y lo único que hace 
es ejecutar lo que el Decreto 
de Ayudas al Plan de Vivien
das 1992 ordena.

Pero mientras en PSOE se 
decide, el Defensor del Pue
blo se pronuncia y los tribu
nales sentencias, las 500 fa
milias siguen esperando en
contrar un piso decente para 
vivir, «algunos siguen vi
viendo con sus padres  v, 
otros se han visto obligados 
a entrar en el Mercado ligre 
y endeudarse hasta las ore
jas», aseguran.

•  M.A.H.

defensor del 
pueblo que obligue 
al Ayuntamiento a 
respetar los 
acuerdos 
plenarios.”

U  Ayuntamiento 
sigue sin resolver 
las infracciones 
urbanísticas 
denunciadas por 
Gómez Benayas.

OFERTA ESPECIAL PRIMAVERA
ORDENADOR IDEA 3 8 6 /2 5

PVP = 188.5001+ IVA

TOLEDO
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Avda. de América, nQ 1-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08. 45004 TOLEDO
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HIPERMERCADO DEL AUTOMOVIL
Autovía Madrid-Toledo, Km. 57,800 
(detrás de la gasolinera). Tel. 49 08 08. 
OLIAS DEL REY (Toledo)
Horario: de 10,00 a 14,00 ti.; y de 16,00 a 21,30 h. 

(excepto domingos y festivos)

O .  -  . .

O

G R U P O

VILLASANTE
O

N.° 1 en Castilla-La Mancha 
en neumáticos y lubricantes

DUNLOP Sp6 TI 
Neumáticos Dunlop

135-13 ...................................4.490
145-13 ...................................4.950
155-13 ...................................5.795
165-13 ...................................6.300
175-14 ...................................7.200
185-14 .................................. 8.000
135-15 ...................................4.980
145/70-13 ............................. 5.200
155/70-13 ............................. 5.600
165/70-13 ..............................6.350
175/70-13 ............................. 6.950
185/70-13 ............................. 7.890
165/70-14 ............................. 7.240
175/70-14 ............................. 7.650
185/70-14 ..............................8.480

Talleres con la maquinaria 
más moderna de Europa

FURGONETA 
Dunlop y Firestone

165-14.................................... 8.900
175-14.................................... 9.300
185/75-14..................  9.980
185-14.................................... 9.980
195-14...................................10.500
205-14...................................11.500
215-14...................................12.500
185-15...................................10.500
195/75-16..............................12.200
215/75-16..............................14.500
215/75-16..............................15.500
650-16...................................11.500
700-16...................................18.000
825-15.................................. 23.800

5 litros  E IÍ-20W 50 1.495
5 litros  P e tron o r-R e pso l 1.195 
N eve ra  de coche  16.995
A p a ra to s  de son ido  
su pe r o fe rtad o s  
N e u m á tico s  todos 
en o fe rta  desde  3 .500  ptas. 
F iltros  a m itad  de p rec io  y 
4 .9 80  re fe renc ias  m ás todas 
en o fe rta

CEPSA
20W - 40 
DIESEL- 
GASOLINA

1.595
Se admiten 
tarjetas de crédito
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Los abogados de Talavera aseguran que el principal problema es la provisional idad de los juzgados.

L a s  declaraciones del 
abogado González de 
Rivera y las posterior 

apertura de diligencias 
informativas contra éste 

realizadas por el fiscal jefe de 
Toledo, Miguel González 

Blanco, han colocado a este 
último en el punto de mira de 

los abogados talaveranos, 
que solicitan su dimisión y la 

mejora de la administración 
de justicia en Talavera.

EN SOLIDARIDAD CON SU 
COMPAÑERO 

GONZALEZ DE RIVERA

Los abogados 
de Talavera 

se autoinculpan

E
l fisca l je fe  de la 
A udiencia P rov in 
cial de Toledo, Mi
guel María Gonzá
lez Blanco, no pare
ce que encaje dema
siado bien las críti
cas que los jueces de 
Talavera realizan desde ha

ce ya varios años ante la si
tuación en la que se encuen
tran los juzgados de la Ciu
dad de la Cerámica. El, por 
ahora, último capítulo de es
ta tirante relación se abre 
con unas declaraciones del

abogado talaverano Francis
co Javier González Rivera,
en las que se recordaba a la 
opinión pública las carencias 
que, a su juicio, sufre la ad
ministración de justicia en la 
ciudad. Recuerda el abogado 
que «en el mes de mayo, y 
por un caso concreto, ped í 
al titular del Juzgado de Ins
trucción Número 1 que me 
recib iera , -M o ren o  
Cardoso- y su secretaria me 
comunicó que tenía instruc
ciones para que nadie fuera 
atendido». A tenor de ¡o ex

puesto, el abogado reiteró a 
los medios de comunicación 
las condiciones en que han 
de trabajar, enumerando los 
problemas. «Principalmen
te, la provisionalidad de los 
jueces. Pedimos un tribunal 
atendido por magistrados, 
ya que ahora no hay una es
tancia fija en la plaza. A los 
cuatro meses les trasladan y 
mientras se cubre esa plaza 
transcurren otros cuatro.»

Ante las críticas, el fiscal 
jefe  de Toledo abrió unas 
d ilig en cias in fo rm ativas, 
«una especie de investiga
ción que realiza la Fiscalía, 
y a la vista de la misma de
cide si se archiva el caso o 
se presenta querella», expli
ca González de Rivera. La 
finalidad de estas diligencias 
era estudiar si las declara
ciones en cuestión eran ob
jeto de un delito de desaca
to, para ac tuar en co n se
cuencia en ese caso.

Ante este hecho, y tras re
cibir comunicación el abo
gado de que debería presen
tarse para declarar al respec
to de sus afirmaciones, los 
abogados de Talavera se 
reunieron en Junta Extraor
dinaria para m anifestar su 
apoyo a González de Rive
ra. «Fueron unos 50, y de 
ellos creo que sólo uno no 
apoyaba mi defensa», según 
afirma el abogado. En esa 
reunión se acordó el envío 
de un escrito a la Fiscalía de 
Toledo, donde se recogiera 
que todos comparten el aná
lisis de González de Rivera 
y sugiriendo que a todo el 
colectivo debería abrírsele 
d iligencias sim ilares. De 
forma individual, los aboga
dos han mandado otro escri
to haciendo suyo el malestar 
expresado por González de 
Rivera.

«X®®...DIMISION

Pero entre los acuerdos 
tomados en la Junta Extraor
dinaria destaca el compro
miso de enviar una carta al 
fiscal general del Estado, 
FJigio Hernández, in for
mando de la situación crea
da y pidiendo la destitución 
de su cargo del fiscal Gon
zález Blanco. A los aboga
dos no les ha sentado nada

26
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #237, 19/7/1992.



bien que el fiscal jefe de To
ledo examine con tanta mi
nuciosidad las declaraciones 
que puedan hacerse sobre el 
funcionamiento de la Justi
cia, y la apertura de diligen
cias in form ativas ha sido 
vista como una intromisión 
en el derecho a la libertad de 
expresión y una especie de 
mordaza con la que se pre
tende acallar los focos de un 
conflicto que viene ya de an
tiguo, puesto que las quejas 
de los abogados se remontan 
a mediados de los años 80.

González de Rivera tuvo 
la satisfacción de contar con 
el respaldo de sus compañe
ros prácticamente por unani
m idad. E sta  abrum adora 
m uestra de apoyo se debe 
más a las condiciones obje
tivas en las que se trabaja en 
Talavera que a un mero re
sabio corporativista, según 
explicaba González de Ri
vera a BISAGRA.

El fiscal jefe se enfrenta al dilema de dimitir, archivar las diligencias o presentar querella.

m m  REUNIONES

El Colegio de Abogados 
de Talavera se ha dirigido en 
este sentido a todas las ins
tancias implicadas en el asun
to. Luis Antonio González 
Madrid y Javier Corrocha- 
no han sido interlocutores de 
los abogados durante su per
manencia al frente de la Al
caldía, sin que al parecer nin
guno de los mandatarios haya

podido mejorar sustancial
mente el funcionamiento del 
Palacio de Justicia.

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, tam 
bién ha recibido las quejas de 
los abogados talaveranos, que 
incluso participaron activa
mente en la gestación de la 
coordinadora Nosotros Tala- 
vera.

La justicia en la calle
A  raíz de las denuncias realizadas por Francisco Ja

vier González de Rivera, los funcionarios del Palacio 
de Justicia de Talavera emitieron un comunicado, a f i 
nales del pasado mes, donde quitaban hierro a las críti
cas del abogado, y expresaban su convencimiento de 
que la situación en los juzgados talaveranos no alcan
zaba los tintes trágicos que se habían dibujado. «Para 
los funcionarios, la administración de Justicia funcio
na bien», señala González de Rivera, aunque este es
crito fue analizado y respondido por los abogados en la 
Junta Extraordinaria celebrada en el Colegio de Talave
ra. Para ellos existe una prueba evidente de que esto no 
responde a la realidad: «cualquier ciudadano que haya 
tenido que acudir a los juzgados por algún motivo, ten
drá su propia opinión, seguramente distinta a la que 
defienden los funcionarios». El descontento, palpable 
entre los profesionales que solicitan la dimisión de 
González Blanco, parece extenderse a la calle.

Los abogados de Talave
ra han llegado  in c lu so  a 
plantear sus demandas a dis
tintos ministros de Justicia. 
Así sus reivindicaciones fue
ron presentadas a Fernando 
Ledesma y, más recien te
mente, al titular del Ministe
rio en tiem pos del PSOE, 
Enrique Mágica Herzog. 
Otro de los altos cargos a los 
que se han dirigido las peti
ciones de los abogados de 
Talavera ha sido al presi
dente del Consejo General 
del Poder Judicial, Antonio 
Hernández Gil, sin que nin
guna de estas gestiones ante 
representantes de peso den
tro del mundo de la judicatu
ra haya resuelto las peticio
nes de los firmantes.

Por eso no es de extrañar 
la radical petición que reali
zan ahora. Un enfrentamien
to directo con el fiscal jefe 
de Toledo en respuesta al 
am edren tam ien to  del que 
son objeto por la Fiscalía, 
según han denunciado.

Miguel María González 
Blanco parece haber tomado 
nota de este toque de atención 
por parte de los abogados, 
que siguen manteniendo su 
influencia social en Talavera.

Solicitan a Eligió 
Hernández la 
dimisión del fiscal 
¡efe de Toledo.

Las diligencias 
podrían ser 
archivadas.

E.H.B
•  TEXTO: E. HERNANDEZ
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ECONOMIA

O  Nueva reunión de fabricantes 
de aceite en Toledo

Unos 70 fabricantes y envasadores de aceite de la zona 
centro de España se reunieron el lunes en Toledo para 
hablar de la problem ática que tiene planteada el sector, 
problem ática que radica en un exceso de producción 
por la bonanza de la última cosecha y por unos precios 
poco com petitivos respecto a otros países 
m editerráneos.

Seguro que los comerciantes 
del casco histórico están 
llenos de razón para estar 
preocupados ante la nueva
situación creada por la_ _ _ _ _
reordenación del tráfico.
Según sus representantes, 
algunos establecimientos están 
abocados al cierre debido a los

O  Los empresarios, descontentos con 
la reordenación del tráfico

Diversas asociaciones empresariales -Casco Histórico, comercio 
de minoristas, artesanía, hostelería, entre otras- han hecho 
pública su disconformidad con las medidas de reordenación del 
tráfico, que en su opinión, no han ido acompañadas de medidas 
complementarias, como la creación de aparcamientos y el 
reforzamiento del transporte público. Según Alfredo Martín, 
algunos establecimientos han bajado su actividad en un 70 por 
100, siendo los más afectados los de la calle Tornerías. Otras 
calles, como la Real tienen problemas de abastecimiento.

OAyudas para los agricultores afectados 
por la sequía

Los agricultores afectados por la sequía podrán beneficiarse 
de créditos al 3,5 por 100 de interés, en concepto de ayuda, 
tras el convenio firmado recientemente por las Consejerías 
de Agricultura y Economía y la Caja de Castilla-La 
Mancha, Caja de Guadalajara y demás Cajas Rurales. El 
convenio ha sido firmado a un 11,5 por 100, por lo que los 
ocho puntos de interés restantes serán subvencionados por 
la Consejería de Agricultura.

O  La afluencia 
de turistas 
descendió 
bruscamente

La afluencia de turistas a la 
capital toledana ha descendido 
en las últimas semanas de 
forma notable, afectando 
especialmente a la hostelería, 
comercio de artesanía y guías 
turísticos. El presidente de 
éstos, Atanasio de Castro, 
indicaba que «hay días que no 
trabajamos ni uno solo de 
nosotros». También Enrique 
Salamanca apuntaba la 
escasez de turistas, que atribuía 
a la Expo y a las Olimpiadas.

defectos de que adolece este 
plan, y que en otros casos hay 
auténticos problemas de 
abastecimiento. Pero también 
reconocen que tal y como
estaba la situación era_ _ _ _ _
imposible continuar. Por tanto, 
la postura más inteligente es la
adoptada por estos_ _ _ _ _ _ _
comerciantes, al criticar con 
cautela el plan, pero no estaría
de más que buscasen_ _ _ _ _ _
soluciones imaginativas para 
resolver sus problemas.
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¡¡AL ALCANCE DE SU MEDIDA!!
¡BAJOS! - ¡MEDIOS! - Y ¡ALTOS!
PARA PODER ELEGIR A CAPRICHO

Z a - M a
T tlo b ilia rio  d e  d lo g a r

CASI 20 AÑOS CREANDO 
BIENESTAR EN LOS HOGARES

ESTAMOS EN PARLA:
PLAZA DEL AGUA, 2 
TEL.: 699 93 14 
Y AHORA TAMBIEN EN:
SANTA CRUZ DE RETAMAR 
CTRA. HACIA MADRID 
TEL.: 79 41 38

Z a - M a  ESPECIALISTAS EN DORMITORIOS DE MATRIMON

D&D CASTAÑO INMOBILIARIA
Venta de pisos nuevos en San Antón, de 3 y
4 dormitorios, con 2 baños, calefacción, gara
je y trastero, de 105 nr útiles en adelante. Pre
cio: a partir de 14.000.000.
Venta de pisos en Buenavista, de 3, 4 y 5 
dormitorios. Precio: a partir de I i .000.000. 
Venta de pisos en el casco histórico, de 3 y 4 
dormitorios. Precio: a partir de 12.000.000. 
Venta de chalets zonas Cobisa, Olías, Bargas, 
Las Nieves.

PISOS Y LOCALES EN VENTA Y ALQUILER, EN TODAS LAS ZONAS DE TOLEDO

C/ Juan Labrador, 6 bis-l° A. 45001 Toledo Telf.: 21 66 23. Fax: 22 19 17

PROMOCION DE APARTAMENTOS 

BUNGALOWS Y CHALETS 

DE PRIMERA CALIDAD EN GUARDAMAR 

DEL SEGURA (ALICANTE) 

PRECIO: A PARTIR DE 2.900.000.
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E l  primer semestre del 92 no parece, salvo en sectores o 
empresas aisladas, un año muy propicio para las exportaciones 
de productos toledanos. La revalorización de la peseta frente 

a otras monedas, la aparición de nuevos competidores, 
el aumento de salarios y costes sociales parecen ser las causas 

del estancamiento.

EN EL PRIMER SEMESTRE DEL 92

Parón en las 
exportaciones 

toledanas

L os sectores del 
mueble y 
agroalimentarlo, 
los que mejor 
soportan los 
efectos de la 
crisis.

oledo, en 1991, tuvo 
un volumen de expor
taciones cuyo valor as
cendió a 22.193 millo
nes de pesetas, cifra 
algo su p erio r -u n o s  
500 millones- a la del 
año anterior. No obs

tante, y salvo em presas o 
sectores aislados, esta ten
dencia se está viendo frena
da durante el primer semes
tre de 1992. La aparición en 
el mercado de nuevos com
petidores que ofrecen sus 
productos a precios más ba
ratos que los fabricados en 
nuestra provincia, y la rece
sión eco n ó m ica  a n ivel 
mundial están provocando, 
en gran medida, esta bajada 
en el comercio exterior tole
dano. Por su parte, la mayo
ría de los em presarios ex
portadores se queja de que 
el aumento de los salarios y 
de los gastos de seguridad

La industria del calzado toledano necesita urgentemente, a Juicio de CC 00, 
crear su propia moda.

social, así como la revalori
zación de la peseta con res
pecto al dólar, son las prin
cipales causas de esta situa
ción. Para agravar más el 
panoram a, el nivel de im 
portaciones aumenta de una 
forma espectacular -s e  ha 
trip lic ad o  en los ú ltim os 
cuatro años- con lo que la 
balanza com ercial, que el 
año pasado arrojó un supe
rávit de casi 3.000 millones 
de pesetas, se ve seriamente 
amenazada.

® m >  MAYOR TRADICION

Es el sector del mueble el 
que, por su mayor tradición 
y más amplio mercado, me
jor está soportando los efec
tos de esta crisis. «Nosotros 
exportamos el año pasado  
unos 1.050 millones de pese
tas, y la previsiones para es
te año se cifran en un au

mento del 8 por 100, pero es 
que la nuestra es una empre
sa joven, en periodo de ex
p a n sió n » , afirm a H e n ry  
P ierre Chavand, jefe de ex
portación de Toledart S. L., 
em presa especia lizada en 
muebles macizos que vende 
sus productos en Alemania 
y, preferentemente, Francia.

El caso de esta empresa, 
empero, parece ser la excep
ción. Otras fábricas del sec
tor parecen estar notando 
más el efecto de la recesión, 
tal es el caso de Arte Hispá
nico, una de las más fuertes 
de toda la provincia. Rosa 
M aría Aguado, jefa del de
partamento de exportación, 
cree que el p recio  de los 
muebles es cada vez menos 
competitivo. «Nuestros pro
ductos -a f irm a -  tienen un 
alto porcentaje de artesanía, 
con lo que el precio se enca
rece y no podemos competir,
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Nuevos mercados,
La solución a los proble

mas del mercado exterior to
ledano pasan por dos vías: 
la implantación de nuevos 
productos y la consecución 
de nuevos mercados. Por 
ello, recientemente, repre
sentantes de la cadena de 
supermercados venezolana 
Maxi's ofrecieron una re
cepción, en la Cámara de 
Com ercio e Industria de 
Toledo, a empresarios que 
pudieran estar interesados 
en introducir sus productos 
en Venezuela. La asisten
cia fue importante: 37 em
presas de Toledo mostra
ron sus productos a los re
presentantes de esta cade
na, propiedad de Gabriel 
Cisneros. Ente estas enti
dades se encontraban mu
chas que ya se dedicaban a

nuevos productos
la exportación de sus artí
culos y otras que quieren 
salir al exterior. Ese es el 
caso de los vinos de Mén- 
trida. Tomás Recio, presi
dente del Consejo Regula
dor de Denominación de 
Origen de esta localidad, 
espera que en un futuro no 
muy lejano , los caldos 
mentridanos puedan ven
derse en otros países. «El 
principal problema -expli
ca Recio- es la graduación 
de nuestros vinos, excesi
vamente alta para el gusto 
existente fuera de España, 
pero el Consejo Regulador, 
que debe velar por la pure
za de nuestro producto, no 
ve inconveniente en rebajar 
los grados para que poda
mos exportar.»

J. R.

por ejemplo, con países co
mo Portugal, que estói aca
parando una cota importan
te del mercado.»  La so lu 
ción, según Aguado, pasa 
por la búsqueda de nuevos 
mercados, como el japonés, 
que se está convirtiendo en 
el principal destino de los 
muebles toledanos.

La Cooperativa Artesanal 
Nuestra Señora del Rosario, 
de Navaherinosa, también 
tiene en el imperio del sol 
naciente a uno de sus princi
pales clientes. Esa asocia
ción, sin embargo, está no
tando de manera más acusa
da los efectos de la crisis. 
De los 200 millones factura
dos al exterior en 1990, se 
pasó, el año pasado, a algo 
más de la mitad. «Llevamos 
dos años de declive en el 
sector», aseguran fuentes del 
departamento de ventas de la 
cooperativa, que añaden que

«para este ano 
vas son mantenernos, al me
nos, a los niveles de 1991.»

m m  PINTAN BASTOS

Donde están comenzando 
a pintar bastos es en el sec
tor textil, concretamente en 
el calzado. En Fuensalida, 
localidad  de la p rov incia  
donde se concentran la ma
yor parte de las industrias 
del sector, los empresarios 
no tienen excesivos motivos 
para están contentos. Para 
Juan González, presidente 
de la Asociación Provincial 
de Fabricantes de Calzado, 
«la recesión internacional de 
la economía hace pensar que 
el 92 va a ser un año bajo». 
Según González, la actual 
cotización de la peseta, junto 
con la subida de los costes 
de seguridad social, provo
can un fuerte aumento en los 
precios que influye de forma 
muy negativa en su competi- 
tividad en el mercado exte
rior con respecto a otros paí
ses exportadores de calzado, 
como Italia y Francia.

Los motivos de la situación 
del sector, para José Antonio 
Bonilla, de CCOO, en reali
dad, son otros. «Las empresas 
no tratan de invertir en nue
vas técnicas, ni tratan de cre
ar una moda, simplemente in
tentan hacer que sus produc
tos compitan en el mercado 
exterior ofreciendo precios 
bajos, pero con la irrupción 
de países como Marruecos, 
Corea y Taiwan, esto no bas
ta, hay que ofrecer calidad.» 
La solución pasa, según Bo
nilla, por la creación de mar
cas y diseños propios y una 
formación profesional ade
cuada y actualizada. «No tie
ne sentido que lioy día se es
tén fabricando zapatos con 
tecnología de ¡950.»

En el sector textil, no sólo 
el ramo zapatero está en ho
ras bajas, los bordados de 
Lagartera no están tampo
co en su m ejor mom ento, 
aunque en este caso las cau
sas sean otras. «La compe
tencia por parte  de otros 
pueblos que, bajo la deno
minación de Lagartera, fa 
brican productos que no tie
nen nada que ver con lo que 
aquí hacemos», explica Pe-
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pita Alía, la m ayor expo
nente de este tipo de artesa
nía textil. Las causas de esta 
com petencia, por parte de 
pueblos vecinos -Oropesa, 
El Torríco, Torralba de 
Oropesa- hay que buscarla 
unos años atrás, cuando no 
se aceptó, incluso en la pro
pia Lagartera, la creación 
de la denominación de ori
gen.

< D ® ®  PRODUCTOS TIPICOS

Los productos típicos de 
Toledo, como la cerámica, 
espadería y el turrón, hasta 
hace poco sin competencia, 
también están viendo m er
madas sus ventas en el exte
rior. Es el caso, sobre todo, 
de la cerámica, que está su
friendo el acoso, cada vez 
mayor, de los productos pro
v en ien tes  del Extremo 
Oriente y Portugal, que es
tán restando ventas exterio
res a esta popular artesanía. 
«Nuestro problema -explica 
Bernardo Corrochano, en
cargado de comercio exte

rior de Artesanía Talavera- 
es que nosotros somos arte
sanos puros, con lo que la 
mano de obra supone un 70 
por 100 del coste de produc
ción. Esto eleva los precios 
hasta  n iveles que no son  
com petitivos.» A  esto hay 
que añadir la crisis económi
ca que provoca una pérdida 
de poder adquisitivo que re
vierte muy negativamente en 
este  tipo de p roduc tos. 
«Cuando la gente no tiene 
dinero no se dedica a hacer 
regalos», sentencia Corro
chano.

La espadería, otra de las 
artesanías típicas de la pro
vincia, no vive, en este pri
mer semestre del 92, su me
jor momento. Según Carlos 
Ojalvo, consejero delegado 
de Bermejo S. A. una de las 
empresas con más volumen 
de exportaciones de la pro
vincia, las causas son más 
bien de carácter macroeco- 
nómico. «La crisis actual 
está influyendo, no cabe du
da, pero, sobre todo, es la 
actual situación de la pese

ta, la subida de las cargas 
sociales y ele los salarios, lo 
que encarece el producto.» 
B erm ejo exportó en 1991 
artículos por valor de unos 
250 millones de pesetas, un 
10 por 100 m enos que el 
año anterior. Las expectati
vas, para 1992 son, cuando 
m enos, m antenerse en las 
mismas cotas que el año pa
sado.

«La campaña del 91 fue  
bastante irregular, la de este 
año la observamos con mu
cha cautela». Emiliano Pe
ces, director general de turro
nes Delaviuda, cree, no obs
tante, que la situación del ra
mo turronero es coyuntural. 
«Es un sector que crece, so
bre todo en Hispanoamérica, 
que, por sus lazos con Espa
ña, es más conocedora de 
nuestros productos.» D ela
viuda exportó en las navida
des pasadas artículos por va
lor de 250 millones de pese
tas a México, Argentina, 
USA y CEE. •

•  TEXTO: JESUS RUBIO

Según CC00, el 
calzado toledano 
debe competir en 
calidad, no en 
precios.

Portugal y 
Extremo Orlente, 
principales 
enemigos de la 
cerámica 
talaverana.

Terraza de verano 
con vistas panorámicas 
de Toledo

ESPECIALIDADES
R E V U E L T O S
P E S C A D O S  F R E S C O S  D E L  D IA  
P E R D IZ  A  L A  T O L E D A N A  
C O R D E R O  A S A D O  
P O S T R E  E S P E C IA L  D E  L A  C A S A

Salones para reuniones famíiares y  empresas
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C uando la tecnología de un autom óvil 
a lca nza  el m áxim o nive l, solamente 
puede perfeccionarse con el instinto. 
El instinto de to da  la trad ic ión  depo rtiva  
de A LF A  R O M E O , y  de la que el 
ALFA 155 es su últim o y más avanzado  
exponente.
Un instinto más seguro, más fuerte , g ra 
cias a los últimos avances tecnológicos: 
motores de 6 c ilindros en V, Turbo 16V y 
de do b le  encendido (Twin Spark), ges
tión electrón ica , contro l electrónico de la

suspensión, tracción in teg ra l perm anen
te (Q u a d rifo g lio  4), d irección asistida 
de du reza  v a r ia b le  (HRS), ABS de 
última generación, c lim a tiza d o r a u to 
mático, carrocería de m áxim a rig ide z  
flex iona l y to rs iona l, hab itácu lo  con a lta  
capacidad  de protección.
Unos avances tecnológicos que g a ra n ti
zan, tam bién, el m áxim o respeto po r el 
m edio am biente: motores con c a ta liz a 
d o r de 3 vías y sonda lam bda , filtro  a n ti
po len, p iezas en m ateriales reciclables,

de pós ito  de ga so lina  con abso rc ión  
autom ática de los gases.
Así es el nuevo ALFA 155. La más a va n 
za d a  expresión tecnológ ica pa ra  d isfru 
ta r de to do  el p lacer de conducir.

155 Twin Spark 1.8 129 CV 
155 Twin Spark 2 .0  143 CV 
155 2 .5  V ó  166 CV 
155 Q 4  190 CV

Todas las versiones están ca ta lizadas.

ALFA: LA PASION 
DE CONDUCIR.

t u a T K t i
T © LEO ©
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bargo explicaron que una 
vez aprobadas las normas no 
se ha levantado ni una sola 
nave industrial en terreno 
rústico y las que se han alza
do han sido con fines agríco
las, «las naves industriales 
en terrenos rústicos las re
chazamos, el uso que se ha
ga de éstas se nos escapa».

m r n  PRECIOS EXCESIVOS

Lo cierto es que a la prác
tica totalidad de los peque
ños y medianos empresarios 
de la zona les ha sentado co
mo un jarro de agua fría la 
denuncia que según ellos 
procede de Antonio 
Castillo, promotor del polí
gono privado de Fuente Te
chada en término de Orgaz, 
y el único según los consul
tados por BISA G RA  que 
podría beneficiarse con ella, 
«le molesta que no constru
yamos en su polígono». Sin 
embargo, Antonio Castillo 
descartó en todo momento 
que la denuncia partiera de 
él, aunque señaló, «no voy a 
hacer nada por pararlo y si 
el abuso sigue voy a acabar 
interviniendo». Para Castillo 
no puede consentirse una 
construcción ilegal que be
neficia únicamente a los in
fractores, «la ley está para 
respetarla», afirmaba con
tundente.

Sin embargo los empresa
rios no son de esta opinión, 
«la denuncia no tiene nin
gún sentido», apuntaba Juan 
Martín, de Yoplait, «cada- 
uno construye donde puede 
y siem pre manda el coste 
económico». Y es precisa
mente por el coste económi
co por lo que los empresa
rios de Sonseca no están  
muy dispuestos a ubicar sus 
industrias en el polígono de 
Fuente Techada, «los precios 
del suelo son excesivos», se
gún José Martín, de Trisón, 
«de 7.000 a 8.000 pesetas 
metro cuadrado» añadía Jo
sé Luis, de Tremobel, cuan
do normalmente te puede sa
lir por 1.200 pesetas. «Los 
que estamos instalados es 
muy difícil que nos arran
quen para irnos al polígono 
si no nos dan muchas facili
dades», señalaba Genaro 
Comino. Las grandes indus-

L a  pequeña 
industria no puede 
pagar precios altos 
por el suelo.

Cualquier olivar 
puede servir para 
levantar una nave.

a denuncia interpues
ta por un particular en 
el Juzgado de Orgaz 
contra el presidente 
de la Comisión Pro
vincial de Urbanismo, 
Alberto Pertusa, y el 
alcalde de Ajofrín, 

Miguel Gallardo, por permi
tir la construcción de naves 
industriales en zona no urba- 
nizable ha puesto una vez más 
sobre la mesa el problema que 
tienen a la hora de extender su 
industria a localidades de la 
zona como Sonseca, cuyo al
calde, Antonio Cerrillo, tam
bién se ha visto implicado.

Antes de que se cerraran 
las normas subsidiarias, los 
vecinos de Sonseca tendían 
a hacer su negocio al menor 
coste posible y cualquier oli
var podía servir para levantar 
una nave. Con las normas, 
sin embargo, el Ayuntamien
to no puede au to rizar la 
construcción de industrias en 
suelo que no está declarado 
como tal. Pero esto al pare
cer no ha sido así según el 
denunciante que asegura que 
estos ayuntam ientos están 
atentando contra la ley del 
suelo. Los responsables mu
nicipales de Sonseca sin em

L a denuncia contra el 
alcalde se Sonseca, 

Antonio Cerrillo, y el de 
Ajofrín, Miguel Gallardo,

«por consentir una serie 
de infracciones 

urbanísticas» ha creado 
gran malestar en los 

empresarios de la zona, 
sobre todo en los de 

Sonseca ante la falta de 
terreno industrial para 

edificar.

La denuncia contra algunos empresarios por construir en suelo no urbanizable ha puesto 
una iez más en evidencia el problema de la falta de término en Sonseca.

CONSTRUYERON SU INDUSTRIA 
EN ZONA RUSTICA

Malestar empresarial 
por las denuncias 

contra los alcaldes 
de Ajofrín y Sonseca
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CAJA DE AHORROS 
DE CUENCA Y CIUDAD RE» A»-

Él promotor del polígono de Fuente Techada, Antonio Castillo, niega que la denuncia haya 
partido de él.

trias ya está asentadas y las 
pequeñas y medianas, que 
podrían ser las que más ten
tadas estuvieran a ubicarse 
en Fuente Techada, «no es
tán en condiciones de afron
tar esos precios», según Al
berto, responsable de Euro- 
maderas, y más cuando esta
mos viviendo unos momen
tos de recesión económica. 
Otros como Juan Martín 
añaden a las d ificu ltades 
económicas el aspecto senti
mental, «construir un polí
gono en Orgaz para atraer 
la industria de Sonseca ha 
sido poco inteligente, soy 
sonsecano y la industria la 
tengo en mi pueblo», algu- a 
nos hablan del enclave de |  
Fuente Techada que es «dis- g 
tante» y «poco atractivo».

Argum entos todos ellos 
rechazados de plano por el 
supuesto denunciante para el 
que no hay ninguna justifi
cación y únicamente puede 
que las autoridades tanto lo
ca les com o au tonóm icas 
ob lig u en  a re sp e tar las 
leyes.

Y en el fondo de todo si
gue estando la falta de suelo 
público, los inconvenientes 
para encontrar una parcela 
industrial a buen precio. El 
hecho de que el suelo indus
trial que se contempla en las 
normas subsidiarias de Son
seca es de muchos peque
ños propietarios dificulta

P«molor:CASFERftNS 
TOMAS fERHí.-OU i'i' Aprobicí«n t.R.Ü tt 7."

enormemente su desarrollo 
como zona industrial, agra
va la situación de estos em
presarios, obligados ante la 
carestía del terreno a asen
tarse en suelo rústico. «Por 
eso hablamos de la necesi
dad de segregar parte del 
término de Orgaz y de que 
la Junta se pronuncie a fa 
vor de Sonseca en este pro
ceso», indicaba el presiden
te de la Asociación de Em
presarios del Mueble, Angel 
Rojas, para qu ien  no se 
puede fren a r de n inguna

manera el desarrollo de un 
pueblo.

@X§x§)SIN NORMAS SUBSIDIARIAS

El caso  de Ajofrín es 
muy diferente, en esta loca
lidad aún no hay norm as 
subsidiarias y tampoco los 
graves problemas de terreno 
con los que cuenta Sonseca, 
aunque tien en  en com ún 
una in d u stria  d isem inada 
por todo el término.Para su 
alcalde, Miguel Gallardo, 
las licencias que se han da
do para construir en terreno 
rústico se han atenido al in
terés público y social con
templado en la ley del suelo 
y se re f ir ió  a « in te reses  
ocultos»  del denuncian te  
que no quiso  especificar. 
Según Félix Martín, porta
voz del PSOE de Ajofrín, 
todos estos conflictos se hu
bieran evitado simplemente 
con la ap ro b ació n  de las 
normas subsidiarias con las 
que se haría una separación 
de terrenos, rústico, urbano 
e industrial.

Así andan las cosas por 
estas localidades, los empre
sarios de Sonseca, Maza- 
rambroz y Ajofrín no nie
gan su preocupación ya que 
si la denuncia se admite a 
trámite algunos de éstos po
drían verse implicados en un 
proceso judicial que nunca 
se hubieran esperado.

Abandonan el pleno 
«por una tomadura de

Durante el último pleno 
celebrado en Ajofrín, los 
cuatro concejales socialis
tas decidieron abandonar 
la sa la  por lo que ellos 
consideraban «una toma
dura de pelo». El alcalde 
de esta localidad, Miguel 
G allardo, les llevaba a 
pleno para ratificar las li
cencias aprobadas previa
mente en comisión de go
bierno. Una decisión para 
los concejales del PSOE, 
«nada coheren te»  si se 
tiene en cuenta que en las 
com isiones de gobierno 
nunca les habían dejado 
partic ipar y era un tem a

que por lo tanto descono
c ían , adem ás «una vez 
aprobado un punto en co
misión ya es definitivo». 
Félix M artín, portavoz 
del PSOE, explicaba que 
el obrar de esta forma no 
tiene ningún sentido -d e s
pués de 10 años de haber
se aprobado las licencias 
en comisión- si no es por 
la denuncia contra el al
calde por permitir la cons
trucción de naves indus
triales en terrenos no ur- 
banizables, «puedo imagi
narme que lo único que 
intenta es salvar su res
ponsabilidad».

Los menos 
culpables
El verdadero problema 
es para todas esas 
personas humildes y 
trabajadoras que se han 
pasado la vida 
ahorrando para hacer 
su tallercilo y que 
ahora temen que les 
obliguen a renunciar a 
él. El denunciante ha 
pedido al consejero de 
Política Territorial, 
Gregorio Sanz 
Aguado, que proceda a 
la paralización de las 
obras y a su posterior 
demolición. «No 
sabemos a qué 
atenernos, liemos 
gastado todos nuestros 
ahorros y liemos 
luchado con tantísimos 
sacrificios para que 
ahora venga un señor y 
nos diga que nos 
tenemos que ir. No es 
justo», señalaba uno de 
los afectados por la 
denuncia en Ajofrín.
Si se han cometido 
infracciones 
urbanísticas está bien 
que se paguen pero lo 
que no es de recibo es 
que como siempre 
paguen los menos 
culpables.
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EL GRUPO AXA ASEGURA 
A LOS AUTONOMOS

La Organización de 
Profesionales y 
Autónomos (OPA) ha 
elegido al Grupo Axa 
como el asegurador de sus 
asociados, unos 5.000 
entre Toledo y Ciudad 
Real, según Antonio 
Sáez, presidente de la 
organización. El seguro de 
Axa contempla una 
cobertura de 3.000 pesetas 
diarias para caso de 
accidente y seis millones 
por fallecimiento. Unos 
1.000 asociados se han 
acogido ya a este seguro. 
En la imagen, momento 
de la reunión de los 
responsables de la OPA.

LOS EMPLEADOS DESANTAÑA 
APRENDEN EN JAPON
Desde el pasado día 5 de mayo 
y hasta el 27 de este mes un 
grupo de 13 trabajadores de la 
factoría de Suzuki-Santana de 
Manzanares realiza un curso 
de «entrenamiento» en una 
fábrica Suzuki de Japón. Los 
trabajadores aprenden el 
sistema de fabricación de las 
nuevas piezas, que 
comenzarán a realizarse en la 
factoría de Manzanares a 
finales de este año, además de 
tomar contacto con la filosofía 
de trabajo japonés.

M0G0VI, A LA CONQUISTA 
DE LA DECORACION INTERIOR

Mogovi S. L. es una nueva 
empresa especializada en 
decoración de interiores 
fundada a principios de año 
por Máximo Gómez de 
León y Blas Victoriano 
Sánchez-Uaran, con una 
inversión inicial de dos 
millones de pesetas. La 
empresa, que cuenta en la 
actualidad con cuatro 
empleados, tiene como 
principal objetivo, de

momento, la conquista de 
un espacio dentro del 
mercado. Mogovi ofrece a 
sus clientes, además, un 
amplio servicio de 
instalación de estanterías, 
aislamientos, tabiques, 
falsos techos y montajes de 
pladur.

TRABAJADORES DE ENFERSA Y EMPRESARIOS DE PUERTOLLANO CHAMORRO ABRE UN COMPLEJO EN ARCIC0LLAR 
UNIDOS EN MANIFESTACION
Los ánimos de los 
trabajadores de la factoría de 
Enfersa en Puertollano y de 
los empresarios afectados 
por la morosidad de la 
empresa de fertilizantes se 
van calentando a medida que 
transcurren los días y

mientras que la 
Administración y los 
accionistas de Ercros no 
llegan a ningún acuerdo.
Más de 5.000 personas se 
manifestaron el lunes día 13 
en Puertollano en apoyo del 
sector de fertilizantes.

La localidad toledana 
de Arcicollar ha
inaugurado recientemente, 
con motivo de sus fiestas 
estivales, un gran 
complejo dotado 
con las más amplias 
posibilidades de diversión.

Se trata de Chamorro, que 
dispone de pista 
de baile, plaza de toros y 
piscina. También, durante 
su estancia aquí, se puede 
disfrutar de una amplia 
gama de alimentos 
cocinados.

36
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #237, 19/7/1992.



M ONTAJES
ELECTRICOS

ELECBEL.S.L
Teléis.: 761516-77 02 41 • Calle Minas, 1 • TORRIJOS (Toledo)

* Sistemas de telefonía para 
viviendas y automóviles

* Electro-bombas * Puríficadores de aire 
1 Acumuladores * Alarmas

* Todo tipo de material eléctrico
* Iluminación en general (lámparas, 
focos, estudios de iluminación)

¡NO SE AGOBIE ESTE VERANO!
Disponemos de la más amplia gama 

de acondicionadores para combatir el calor
CONSOLAS ■ MURALES ■ APARATOS DE VENTANA ■ CONJUNTO MULTI-SPLIT

EBArtA
EMICA

energía \
nueva

( >/ .7l f\ /: ? 7\ / ■ '1 / ¿a(c{aec¿á«

ACONDICIONADORES DE AIRE

Para seguir creciendo...

Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

Instalaciones P rofesionales
basadas en equipos 

m ultíusuarios.

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoclón. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

MANCHEGA DE

San Juan, 30 -T lf.: 18-13-18 y 
18-16-73. Qulntanar de la Orden 

Delegación de:

O R D E N A D O R E S

Term inales Portátiles
para recogida de datos 
procesos y transm isión.

la informática profesional
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U S E  DEDICA UN JARDIN 
A TOLEDO EN JERUSALEN

Tras las gestiones realizadas 
entre Joaquín Sánchez 
Garrido y Ruth Cheshin,
presidenta de la Fundación 
Jerusalén, se ha acordado 
crear un «Jardín de Toledo» 
en el Parque de las Naciones 
de la capital israelí. La 
ciudad de Toledo colaborará 
enviando las flores que se le 
pidan. Asimismo, se está 
estudiando corresponder a 
este gesto con el 
acondicionamiento de un 
rincón dedicado a Jerusalén 
en el Parque de las Tres 
Culturas.

□  “ NUEVO” CAOS 
CIRCULATORIO

Desde que entró en vigor 
el nuevo Plan de Tráfico, 
el caos circulatorio es 
mayor del que había hasta 
el momento. La culpa no 
es, sin embargo, del 
proyecto que el urbanista 
alemán Winkler presentó 
en su día. La creación de 
una infraestructura previa 
-aparcamientos, escaleras 
mecánicas, etc -  y sólo 
entonces la reducción del 
tráfico a los residentes de 
la zona, se ha obviado.
Así, se ha alterado el 
funcionamiento del tráfico 
sin medidas previas. Lo 
que ha conseguido el 
Ayuntamiento es la 
confusión y desorientación 
de los conductores, que se 
traduce en monumentales 
atascos.

□  DIEZ MILLONES 
DE PESETAS PARA
EL CONTROL DE PLAGAS

La Concejalía de Salud, 
Consumo y Medio 
Ambiente del Ayuntamiento 
destinará hasta finales de 
año 10 millones de pesetas 
para los Servicios de 
Control de Plagas. Se 
llevarán a cabo tratamientos 
de desratización y 
desinsectación del 
alcantarillado municipal, 
colegios públicos, locales 
municipales y vehículos de 
la Policía Local.

TOLEDO
¡SITIAN JIYUN, TURISTA 

EN TOLEDO
El viceprimerministro del 
Consejo de Estado de China, 
Tian Jiyun, se trasladó a 
Toledo con ánimo turístico, 
antes de la reunión que 
mantendría en Madrid con el 
vicepresidente Narcís Serra. 
El político chino visitó la 
Iglesia de Santo Tomé, donde 
admiró el lienzo de El Greco 
El entierro del Conde de 
Orgaz, así como la catedral 
en cuyo libro de honor 
estampó la complicada firma 
que se aprecia en la imagen, y 
todo sin perder la sonrisa.

-O O O ----------------------------

■  CLAUSURADA “ LA CARPA 
DE LA CIENCIA"

Cerca de 10.000 visitantes 
han visitado «La Carpa 
de la Ciencia» que se 
clausuró en Toledo, tras 
un mes de permanencia 
en el Salto del Caballo.
Este museo itinerante, 
creado por el Museo de la 
Ciencia de Barcelona, está 
formado por 60 
experimentos científicos que 
los visitantes tienen 
prohibido «no tocar»: 
electrostática, el péndulo 
de Foucault, la informática, 
etc. son algunos de los temas 
protagonistas. La «Carpa» 
ha sido presentada por 
la Fundación La Caixa con 
la colaboración 
del Ayuntamiento 
de Toledo.

-OO O
□  EL CENTRO 

DE PROTECCION ANIMAL 
NO PODRA FUNCIONAR

El Centro de Protección 
Animal que se está 
construyendo en la Carretera 
de La Puebla ha comunicado 
que no podrá hacerse cargo 
de los animales puestos bajo 
su custodia ni acoger más. 
Ello es debido a una 
agresión sufrida en el centro 
donde un vehículo todo- 
terreno arrancó las puertas 
de las jaulas de los animales.

38
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #237, 19/7/1992.



Líneas puras.
Los diseños más 

avanzados en griferías, 
muebles, accesorios 
de baño y sanitarios. 

Pensados para alcanzar 
el máximo grado de 

funcionalidad y belleza.
DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO DE:
PORSAN

URALITA

Empresa líder en el sector 
de fontanería, calefacción,

El radiador funcional a c tu a l y 
económ ico , en aluminio.

Ctra. Toledo-Cuenca, s/n - Tf.: 925-14.05,36 - Fax 925-14.05.75 45350 NOBLEJAS (TOLEDO)
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DECORACION ROBERT MADRID, S.A.
B O ISSERIE ,  
D ESPAC HO S Y 
C O M E D O R E S  
A M ED ID A  
EN C LA SIC O
Avda. Reyes Católicos, 20 
Teléfono 382252
C/ Ramón y Cajal, 65 
Teléfono 380491
C/ Juan Urbieta, 3 
Teléfono 380956 
Fax 380491
SONSECA-TOLEDO

M O G O V I,  S . L.
MONTAJES DE PLADUR

C/. Coronel Gutiérrez Cano, 1 
Tels.: 37 40 31 - 21 28 66 
45161 - POLAN 
(TOLEDO)

• MONTADORES 
DE PLADUR

• MURALES
• DECORACION INTERIOR
• ESTANTERIAS • AISLAMIENTOS
• TABIQUERIAS • FALSOS TECHOS
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■  FLORES: A PLENO 
RENDIMIENTO

El diputado y ahora 
alcalde de Talavera,
Isidro Flores, aterriza en 
la corporación municipal 
justo a tiempo para los 
últimos ajustes en el 
Ayuntamiento antes del 
periodo estival. El jueves 
se produjo su investidura 
como primer edil, y el día 
30 presidirá el pleno 
adelantado
correspondiente al mes de 
agosto para atar los cabos 
sueltos y dedicarse a la 
remodelación de las 
concejalías antes de que en 
septiembre se reactive la 
política local.

■  NO HABRA UNED EN EL 93

Adolfo González 
Revenga, en su calidad de 
presidente del Patronato 
Rector de la UNED en 
Talavera, ha presentado el 
plan de financiación para 
el nuevo edificio que 
albergará la Universidad a 
Distancia y el futuro 
Conservatorio de Música. 
A pesar de la celeridad 
con que se quieren 
comenzar las obras, los 15 
meses necesarios para su 
terminación, sin contar el 
equipamiento necesario 
para su funcionamiento, 
hacen que ya no sea 
posible inaugurar el centro 
en el curso 93-94, como se 
pretendía en el primer 
proyecto. Trescientos 
sesenta millones se 
invertirán en la obra, 
sufragada por la Junta de 
Comunidades, Diputación, 
Ayuntamiento y Cajas de 
Ahorros.

SIETE DIAS
■  LOS CONDUCTORES,

CON SU PATRON
Para celebrar a San 
Cristóbal, pagano Caronte, 
patrón de conductores, 
representantes de taxistas, 
camioneros y otras gentes 
del gremio se reunieron en 
cena de hermandad presidida 
por el concejal de Tráfico, 
José Luis Escolar, quien se 
unió al brindis por el 
protector de los trabajadores 
de la carretera, a quien, a 
juzgar por las estadísticas, 
desgraciadamente nunca le 
falta trabajo. Que sea un 
buen santo para un buen año.

—OCX)----------------------------

■  RELEVO OLIMPICO 
ACCIDENTADO

La antorcha olímpica pasó 
como una exhalación por 
Talavera. Si rápido lúe el 
relevo en el que participó 
Isidro Flores, que encendió la 
antorcha de uno de los 
participantes, y rápido el paso 
de dos relevistas en bicicleta 
por las calles de la ciudad, no 
menos veloz fue la cañera de 
uno de los coches de apoyo, 
que en sus prisas perdió dos 
bicicletas fijadas al techo del 
automóvil. Estas fueron a caer 
peligrosamente cerca de 
público y periodistas, sin que 
afortunadamente hubiera que 
lamentar heridos. Salvo este 
incidente, y algún que otro 
despiste en la organización, 
nada empañó el paso de la 
llama olímpica.

■  EXPOSICIONES DE 
EL CARMEN

Dentro de las fiestas que 
organiza la Asociación de 
Vecinos de El Carmen, se ha 
presentado en la Casa de la 
Cultura una muestra de trabajos 
realizados en los cursos y 
talleres de la asociación. 
Charlas sobre distintos temas 
de interés , procesión por el 
barrio y el pregón que da inicio 
a las fiestas, esta vez a cargo 
del concejal Carlos 
Castañeda, completan las 
convocatorias para este año.
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■  SOLUCIONADA LA FALTA 
DE ESPACIO EN EL 
COLEGIO DE PULGAR

Las obras de reforma del 
colegio Na Señora de la 
Blanca de Pulgar ya han 
terminado y para el 
próximo curso habrá en el 
centro dos nuevas aulas y 
cuatro reformadas. Hasta 
ahora la falta de espacio 
había obligado a impartir 
algunas de las clases en la 
Casa de la Cultura, fuera 
del recinto escolar. El 
proyecto ha supuesto unos 
35 millones de pesetas.

I  PROBLEMAS “ DE PESO” 
PARA LA POLICIA 
MUNICIPAL DE ORGAZ

Las pruebas físicas 
celebradas en Orgaz para 
cubrir los tres puestos de 
policía municipal se 
desarrollaron con alguna 
dificultad. Los cerca de 25 
candidatos se encontraron 
con que la medición de las 
pistas estaba mal hecha y 
en lugar de los 1.000 
metros reglamentarios 
había unos 100 metros más. 
Además ninguno de los dos 
balones utilizados en el 
lanzamiento de pesos tenía 
los cuatro kilos exigidos. 
Finalmente y después de 
estos inconvenientes las 
pmebas se llevaron a cabo, 
pasando a la segunda fase
II aspirantes.

B  EL PINTOR TAURINO 
SAAVEDRA EN SONSECA

Los vecinos de Sonseca 
podrán disfrutar dentro de 
muy poco con una 
exposición de cuadros 
taurinos del maestro 
Saavedra, reconocido 
intemacionalmente por su 
vasta obra pictórica 
relacionada con el mundo 
del toreo. Actualmente la 
Peña Taurina de Sonseca 
está tramitando dicha 
exposición que ya ha 
estado en ciudades como 
Madrid y Sevilla. 
Saavedra se ha codeado 
con personajes como 
Lalanda, Manolete, 
Belmonte y Joselito.

SIETE DIAS jIO N TI
■  SEDE PARA 

LOS POPULARES 
DE CARPIO DE TAJO

Los afiliados del Partido 
Popular de Carpió de Tajo ya 
tienen un local en el que 
celebrar sus encuentros y 
reuniones. La sede Popular se 
inauguró recientemente y al 
acto asistieron unas 90 
personas, afiliados y 
simpatizantes. Entre las 
personalidades regionales del 
PP estuvieron el presidente 
regional, José Manuel 
Molina, y el presidente 
provincial, Mariano Alvarez.

-O c io  -------  —

■  ORGAZ CELEBRO EL PATRON 
DE LOS CONDUCTORES

Las fiestas de San Cristóbal 
han proporcionado unos días 
de esparcimiento a todo el 
pueblo de Orgaz, siendo 
presididas por Ma del 
Carmen Moreno Ventas, 
como reina de las mismas y 
su corte de honor. Para 
festejar al patrón de los 
conductores no se han 
escatimado verbenas, 
pasacalles y todo tipo de 
actividades lúdicas. Entre las 
competiciones deportivas 
cabe señalar el III trofeo de 
San Cristóbal, prueba ciclista 
nacional para juveniles de 
segundo y tercer año.

o o o
■  VENCEDORES 

EN EL CAMPEONATO 
DE VUELO A VELA EN MORA

En Mora se celebró el 
XXIV Campeonato de 
España de vuelo a vela en el 
que han participado unos 25 
pilotos. Los vencedores han 
sido Cristian Koelher 
(clase club), Marcel Solé 
(estándar), Angel Anglada 
(open) y Antonio López (15 
metros). Hay que destacar la 
labor de Angel García en la 
organización de esta prueba.
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SIETE DIAS
SIMENOS CURSOS 

DE FORMACION PARA 
LOS PRESOS DE OCAÑA

Cuatro cursos de formación 
para reclusos serán 
impartidos en los centros 
penitenciarios de Ocaña I y 
Ocaña II. Estas actividades, 
encaminadas a la 
resocialización y 
reintegración de los presos, 
han sufrido, respecto a 
otros años, una reducción 
debida al recorte 
presupuestario que el 
Estado está llevando a cabo 
en su política con el INEM.

H  OLEADA DE ROBOS 
EN LA MANCHA

Una serie de robos fueron 
registrados en varias 
localidades de La 
Mancha. En Villanueva 
de Alcardete, un 
individuo asaltó la única 
farmacia de la localidad y 
durante su huida provocó 
un accidente de tráfico. En 
Villafranca de los 
Caballeros, unos 
desconocidos se llevaron 
100.000 pesetas de la 
gasolinera Sagrado 
Corazón. Por otra parte, un 
marroquí denunció en 
Madridejos el robo en su 
coche de varias joyas y 
dinero. Finalmente, en el 
Ayuntamiento de 
Ontigolá, 235.000 
pesetas, recaudadas por la 
Comisión de Festejos, 
fueron robadas tras romper 
los cristales de la ventana.

S U  OFICINA DE TURISMO 
DE CONSUEGRA 
YA TIENE ENCARGADO

El día 12 se realizaron en 
Consuegra las pruebas de 
selección del que será 
encargado de la nueva 
oficina de turismo, que 
abrirá sus puertas al 
próximo 1 de agosto. De 
entre los 18 jóvenes que se 
presentaron, el elegido fue 
José Manuel Perulero.
La oficina, que se 
encuentra situada en el 
primer molino del cerro 
Calderico, aún no está 
acabada.

-o o o -----------------------------
■  INCENDIO EN QUINTANAR
Era la una del mediodía del 
pasado día 9 cuando los 
vecinos de la calle Pasajes, 
Angel y María, de 
Quintanar de la Orden, se 
vieron sorprendidos por las 
llamas que provenían del 
tercer piso del número 5. 
Afortunadamente, el 
incendio no se extendió y no 
hubo víctimas, aunque los 
daños materiales ascienden a 
1.700.000 pesetas. La 
vivienda, propiedad de José 
Nieto, estaba alquilada a una 
pareja, que en esos 
momentos no se hallaba en 
la casa. Parece ser que la 
causa del fuego fue un 
cortocircuito. El fuego 
pudo ser extinguido 
por el cuerpo de bomberos 
a las 2 de la tarde.

—ooo----------------------------
g jj LOS CAMI0NER0S 

DE VILLACAÑAS CELEBRAN 
SAN CRISTOBAL

Como todos los años, el 
patrón de los conductores, 
San Cristóbal, fue festejado 
también en Villacañas. Al 
acto religioso acudieron 
numerosos vecinos de la 
localidad, deseosos de 
recibir la bendición que les 
proteja de posibles 
percances en la carretera. La 
nota más alegre la pusieron 
los camioneros.

A  M A N  C H A
■  UN CAMION SE SALE 

DE LA CARRETERA 
EN SANTA CRUZ 
DE LA ZARZA

En la madrugada del día 8 
un camión que circulaba por 
la Carretera Nacional 400 
(Toledo-Cuenca) al tomar 
una curva, chocó con la 
barrera de protección y se 
salió de la carretera. El 
accidente, ocurrido en el 
término municipal de Santa 
Cruz de la Zarza, ocasionó 
heridas de poca gravedad a 
los dos ocupantes del 
vehículo.
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SIETE DIAS

-O O O

s a g i l / V I g i u u j o s

■  EXPOSICION DE ARTESANIA 
EN LA PUEBLA

La Asociación de Mujeres 
Melibea de La Puebla de 
Montalbán ha organizado 
una exposición de objetos de 
artesanía que podrá visitarse 
durante las fiestas patronales 
que estos días se celebran en 
honor del Santísimo Cristo de 
la Caridad. Dicha muestra, en 
la que se pueden encontrar 
objetos de gran antigüedad 
como sábanas o manteles 
bordados, pretende dar a 
conocer la asociación 
femenina.

- o o o

■  FIESTAS DE LUJO 
EN LA PUEBLA

El diputado y secretario 
regional del PSOE, Juan 
Pedro Hernández Moltó,
fue el encargado de 
pronunciar el pregón con el 
que se dio inició a las fiestas 
patronales de La Puebla de 
Montalbán. Durante toda 
esta semana y hasta el día 25, 
los pueblanos podrán 
disfrutar con unos festejos 
muy completos en los que no 
faltará de nada: encierros, 
verbenas, cabezudos, 
cómicos, espectáculos 
taurinos y la tradicional vaca 
enmaromada.

m r e c a s , p r im e r a  b o d a
POR LO CIVIL

Isidoro Cabañas, juez de 
Recas, celebró esta semana 
la primera boda «por lo 
civil» que ha tenido lugar en 
esta localidad sagreña. Los 
novios, Ana María Beirao 
y Patricio Dobeson, no son 
vecinos del pueblo y 
eligieron casarse en Recas 
para agilizar los trámites y 
evitar los meses de espera 
de otros juzgados.

[ 1 YUNCLER CELEBRA 
SUS FIESTAS

Durante toda la semana los 
vecinos de Yuncler han 
estado celebrando sus 
fiestas en honor a la Virgen 
del Caimen. Entre los actos 
que contenía el programa 
destacaron los encierros y 
novilladas, famosas en los 
pueblos de esta comarca. Y 
la paella gigante que se 
realizó en la plaza del 
pueblo a la que estaban 
invitados todos los 
presentes, además de una 
comisión de jubilados de 
los pueblos vecinos.

D E L  SAN JOSE PIDE AYUDA 
A LA JUNTA

La Asociación de Padres de 
Alumnos del colegio 
privado San José, de 
Fuensalida, se entrevistó 
con el consejero de 
Educación y Cultura, Juan 
Sisinio Pérez Garzón, para 
solicitar su mediación en el 
contencioso que desde hace 
un año mantienen con el 
Ministerio. Los padres 
quieren la autorización 
ministerial para una nueva 
aula, lo que evitaría que 24 
niños tuvieran que 
abandonar el centro y 
matricularse en el colegio 
público, por lo que el 
consejero se ofreció a exponer 
el problema al secretario de 
Estado para la Educación, 
Alvaro Marchesi.

0 HERIDO GRAVEMENTE 
POR LAS PICADURAS 
DE LAS ABEJAS

Un vecino de Escalonilla 
fue atacado por un 
enjambre de abejas cuando 
se encontraba pastoreando 
en el paraje conocido como 
la Estrella, en el término 
municipal de Escalonilla. 
Las numerosas picaduras 
que las abejas, procedentes 
de un asentamiento de 
colonias móviles, 
provocaron al infortunado 
hicieron que fuera 
ingresado en estado grave 
en la residencia de Toledo.
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LA PROVISOR ¡A

MOBILIARIO, ILUMINACION  
REGALOS, MENAJE, KILIMS

PZA. PADRE JUAN DE MARIANA, 10 
C. COLOMBIA, 10 (RECIENTEMENTE INAUGURADA)
TOLEDO Teléf.: 21 62 51

TODO TIPO DE
MAQUINARIA DE CONSTRUCCION

MASEDA-MEIJIDE, S.L.
Carretera Torrijos - Gerindote 
Teléfono: 77 05 13 
Complejo JESSICA, Nave n9. 5 
GERINDOTE (Toledo)

(  ENTRADA DESDE N  
1.200.000 pts. y PARTE  

A CONVENIR EN 15 AÑOS

Hn m o b il ia r ia  d e  V iv ie n d a s  G u z m a n , s .l .
VENTA DE

PISOS, LOCALES, GARAJES Y PARCELAS

E N  IN M E J O R A B L E  
Z O N A  D E  SONSECA

<-/ IMJDUna, I4  - OUINOCLM
Tels. 3 8  0 5  9 6  - 3 8  0 0  82

PROMOCIONA
LA CONSTRUCCION DE VIVIENDAS 

DE 2, 3 Y  4 DORMITORIOS.
✓  CALEFACCION INDIVIDUAL.
✓  ASCENSORES.
✓  ANTENA PARABOLICA.
✓  PLAZAS DE GARAJE CON MANDO 

A DISTANCIA.
✓  ZONA SIN TRAFICO DE COCHES.

DIRECCION DE OBRA
Arquitecto: D. Rodrigo del Castillo. 

Aparejador: D. Eugenio Perezagua.

MUY CERCA DEL CENTRO MEDICO. VISTAS A AMPLIAS CALLES.
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L a s  últimas 
manifestaciones del 

cardenal en contra de las 
cofradías han «soltado la 

lengua» de los presidentes 
de algunas hermandades de 

nuestra provincia que 
afirman no tener que dar 

cuentas al Arzobispado o 
desean la pronta jubilación 

de Marcelo González. 
Otros, por el contrario, ven 

razonables las críticas del 
arzobispo de Toledo.

La presidenta de ta Hermandad de la Virgen del Carmen de Nambroca afirma que no legalizarán su situación hasta que el cardenal no se jubile.

ALCONAS DESEAN SU JUBILACION

Las cofradías 
responden 
al cardenal

L a Herm andad del C ar
men, de la localidad de 
Nambroca, no tiene sus 
estatutos aprobados por 
el Arzobispado y, según 
su presidenta Pilar de 
Ancos, «no los legaliza
remos hasta que no se 

jubile el cardenal primado». 
La responsable de esta her
mandad no comparte las ma
nifestaciones dei cardenal de 
Toledo, en las que acusa a 
«la mayoría de las cofradías 
de no servir más que para el 
exteriorismo en la circuns
tancia ocasional de la fiesta 
del pueblo  o de la parro 
quia»  y declara que no le 
importa lo que piense Mar
celo González «mientras no

se meta más con nosotros».
Se defien d e  señalando  

que los m iem bros de una 
hermandad no van a estar to
do el día en misa, «hay que 
intercalar lo profano con lo 
religioso, ya que no somos 
todos curas o monjas y tam
bién tenemos que organizar 
los actos festivos». El origen 
de la tensión que se adivina 
tras estas palabras se en
cuentra en la prohibición de 
las pujas durante las proce
siones, ordenada por el car
denal hace dos años, medida 
que dio origen a serias di
vergencias en localidades 
como Olías del Rey y Nam
broca.

Pilar de Ancos asegura 
que los vecinos del pueblo 
ya han aceptado el hecho de 
que no puedan celebrarse 
pujas durante la procesión 
«para evitar un en fren ta
m ien to  con el cardenal»  
aunque se siguen haciendo 
antes y después de la misa. 
«Accedimos a elim inarlas 
del desfile procesional con 
la condición de que el Arzo
bispado trasladara al enton
ces p á rroco  del p u eb lo , 
A gustín  Gutiérrez, a otra 
localidad ya que nadie le 
quería en Nambroca por la 
oposición tan tajante que 
mantuvo a nuestra costum
bre de pujar para llevar a la 
Virgen.»

r / ^ ^ m

L a  hermandad de 
Nambroca no 
legalizará sus 
estatutos hasta 
que no se jubile el 
cardenal.

m m  RESPONDONES

Otro presidente de h e r
mandad que también le ha 
salido «respondón» al carde
nal es Saturnino de la 
Cruz, responsable de la Jun
ta Directiva encargada de las 
fiestas en honor de la Virgen 
de la G racia, en Ajofrín, 
quien igualm ente  pide al 
máximo responsable de la 
iglesia en Toledo «que pre
senten su dimisión y se jubi
le».

Saturnino de la Cruz su
braya que la suya no es una 
cofradía propiamente dicha 
«sino un grupo de personas 
dedicadas a organizar las 
dos fiestas anuales que tiene 
el pueblo, como homenaje a
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El responsable de la Junta Directiva de la cofradía de Ajotrin afirma que las pujas se siguen haciendo cuando no está presente el párroco.

una Virgen a la que venera
mos como si fuera  nuestra 
P airona».

Afirma que «los cardena
les y los curas quieren saber 
mucho, por lo que a mí me 
gustaría hablar con Marce
lo González para que sepa 
cómo se organiza una fiesta 
y en qué se gastan los cuar
tos, ya que las misas tam
bién hay que pagarlas pues
to que los sacerdotes co
bran, por lo que cada año 
nos vemos negros para sa
car adelante los festejos».

Respecto a las polémicas 
pujas, que en Ajofrín tienen 
gran fama y a las que se co
noce con el nombre del «vi
to», m anifiesta  que no se 
pueden evitar y que pueden 
tener lugar siempre que se 
evite que el párroco esté de
lante.

Pero no todas las herman
dades de nuestra provincia, 
han respondido con acritud a 
las palabras del cardenal, la 
Hermandad Rociera de Tole
do, por ejemplo, afirma no 
haberse sentido espec ia l
mente aludida por las decla
raciones «ya que, -explica 
su secretario, Jaime Cam
pos-, todas las cofradías te
nemos una parte folklórica y 
otra religiosa, con la dife
rencia de que nosotros reza
mos a la Virgen cantando, 
pero quien reza cantando,

reza dos veces, según pala
bras de San Agustín».

Isidoro Gómez Alonso, 
vicepresidente de la única 
hermandad rociera que exis
te en nuestra región, encuen
tra una explicación lógica 
para las palabras de Marce
lo González ya que opina 
que muchas de las cofradías 
de la provincia han caído en 
la apatía y no se dedican 
más que a organizar fiestas 
«cuando deben ser ejempla-

La decisión del cardenal 
de prohibir las pujas duran
te las procesiones suscitó, 
hace dos veranos, una fuer
te controversia en los pue
blos toledanos donde dicha 
costumbre está más fuerte
mente arraigada. En la ac
tualidad, las pujas pueden 
celebrarse siempre y cuan
do el párroco no esté pre
sente. por lo que suelen ha
cerse antes o después de la 
procesión. En Nambroca 
las pujas se realizan según 
las «nuevas directrices», 
mientras que en Olías del 
Rey han desaparecido, a 
pesar del descontento de un 
sector de la población que 
considera le han arrebatado

Las pujas se siguen 
celebrando cuando 
el párroco no está 
presente.

una parte de sus raíces. El 
secretario de la Hermandad 
de La Purísima de Magán, 
Fernando Pavón, afirma 
no en tender «por qué el 
cardenal primado autoriza 
que el pueblo pague en la 
catedral para visitar unas 
dependencias y objetos que 
son nuestros y, sin embar
go, desaprueba que un ve
cino puje por llevar a la 
Virgen, porque ha hecho 
una promesa o, simplemen
te, para ayudar a la igle
sia». Pavón, conocedor de 
la historia de su cofradía, 
afirma que las pujas ya se 
celebraban en 1844 «y es 
una tradición que no se 
puede quitar en un día».

Las pujas de la discordia

res en su vida, hacer labor 
cristiana y acercar a su gen
te a la Iglesia».

De la misma opinión es 
Margarita Vallejo, secreta
ria de la Hermandad Nuestra 
Señora del Carmen de Yun
cidlos, quien afirma que el 
cardenal «se basa en una ló
gica y tiene parte de razón, 
ya que quizá a veces nos ex
cedemos y gastamos más di
nero en los actos profanos 
cuando deberíamos fom en
tar los valores cristianos un 
poco más».

< D ® ®  INSULTOS Y AGRESIONES

Y es cierto que algunas 
cofradías, lejos de fomentar 
los «valores cristianos», han 
ocasionado verdaderos «que
braderos de cabeza» al Ar
zobispado como es el caso 
de la de La Purísima de Ma
gán, que el verano pasado 
hubo de ser disuelta por el 
obispo, debido a los conti
nuos enfrentam ientos que 
hubo en su seno, enfrenta
mientos que llegaron a los 
insultos y agresiones. Este 
año, la herm andad  se ha 
vuelto a crear, con una nue
va Junta Directiva y con el 
permiso del Arzobispado.

En la ac tu a lid ad , es la 
Hermandad del Cristo de la 
Fe, de la localidad de Bur- 
guillos, la que tiene proble
mas internos, por lo que sólo 
posee una Junta Directiva 
provisional que está espe
rando la aprobación del Ar
zobispado. Según señaló el 
párroco José Alba, «el pue
blo está dividido en dos ban
dos irreconciliables respecto 
al funcionamiento de la co
fradía. Todavía no sabemos 
cuándo se van a celebrar las 
fiestas, ya que existen parti
darios de hacerlo cerca del 
día 14 de septiembre y otros, 
de realizarlas el primer do
mingo del mismo mes para 
potenciar la asistencia del 
público. Se consultó a los 
hermanos para decidir la fe 
cha de los festejos y se eligió 
el prim er domingo de sep
tiembre, lo que provocó la 
dimisión de la anterior Jun
ta Directiva».

El sacerdote de Burgui- 
llos explica que esta her
mandad fue creada con un
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sentido estrictam ente re li
gioso «pero temo que últi
mamente se esté politizando, 
ya que creo que el problema 
de fondo que existe es más 
político que religioso». Ocu
rre que algunas cofradías 
ten d rían  que p ro fu n d izar 
más en su sentido religioso y 
no dejarse llevar por otros 
intereses, instrumentalizan- 
do a la hermandad para fines 
que no están muy claros.

m m  FINANCIACION

Otra cuestión que parece 
enfrentar a las cofradías y al 
Arzobispado es la económi
ca, ya que m uchos de los 
responsables de las herman
dades creen que éste es el 
problema que subyace en las 
«tirantes relaciones» exis
tentes entre ambos.

Las cofradías se financian 
con las cuotas que pagan sus 
miembros, con donativos de 
los vecinos y con las distin
tas actividades que realizan 
a lo largo del año. De la can

ta Hermandad de la Virgen del Carmen otorga tres donativos anuales a organizaciones 
cercanas al Arzobispado.

E l  párroco de 
Burguillos cree que 
la Hermandad del 
Cristo se está 
politizando.

tidad que recaudan hay algu
nas -com o la de La Virgen 
de la Natividad en M éntri- 
d a -  que destinan una canti
dad al Arzobispado y otras 
como la de La Virgen del 
Carmen de O lías del Rey, 
que nunca han dado nada

«porque tampoco nos lo han 
pedido». Otras como Yun
cidlos, A lm onacid o Nam- 
b roca aportan donativos a 
organizaciones relacionadas 
con el Arzobispado.

•  ANA M. PASTOR

MATERIALES DE CONSTRUCCION:
M A T E R IA L E S  C E R A M IC O S . M U E B L E S  Y  A C C E S O R IO S  P A R A  B A Ñ O

■ G R IF E R IA S
■ S A N IT A R IO S
■ A Z U L E J O S  Y  G R E SC R U  S . A .

E R A M S T T ü r ^ A

ALMACEN Y OFICINAS
Gtra. Alcaudete, Km. 1.600 

Tels.: 81 20 79 - 80 21 20 - 82 00 02 
Fax: 81 75 48

EXPOSICION
Avda. Pío XII 

(Esquina Barrio S. Juan) 
Tel.: 81 86 58

- 4 5 6 0 0  T A L A Y E R A  D E  L A

NUEVO CENTRO
Avda. Constitución s/n 

Local 44/45 
Te!.: 82 49 70
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CORTE DE ARBITRAJE
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE TOLEDO

LA OPCION MAS RAPIDA, 
ECONOMICA Y RESERVADA 

AL SERVICIO DE LAS EMPRESAS
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C o n  la llegada del verano, 
los hospitales pierden parte 

de su actividad y las listas 
de espera se incrementan en 

julio y agosto. Durante 
el resto del año, la falta de 
profesionales genera listas 

de espera que, en ocasiones, 
afectan al paciente 

durante casi dos años. 
El cierre de camas en verano 

se justifica alegando 
que disminuye la afluencia 

de pacientes. Esta paradójica 
situación desemboca 

en octubres negros para los 
centros hospitalarios, cuando 

se desborda la capacidad 
de la medicina 

interna española.

EN ALGUNOS CASOS SUPERAN 
LOS DOS AÑOS

Este verano crecerán 
las listas

de espera hospitalarias
E n verano y con las vaca

ciones no son sólo los 
médicos quienes desa
parecen de los hospita
les en busca de mejores 
costas, también los en
ferm os dejan sus p ro 
blem as de salud para 

octubre, cuando una cicatriz 
o un p o s to p e ra to r io  no 
amargan los baños en la pis
cina. Pero este panoram a 
paradisiaco no coincide con 
las quejas de los sindicatos

que denuncian el incremen
to de los pacientes en la lis
ta de espera, que en algunos 
casos superan los dos años. 
En Talavera, por ejemplo, 
son 750 enferm os los que 
aguardan  tu rno  para  ser 
atendidos en el hospital de 
esta localidad. Sus quirófa
nos disminuirán una activi
dad de 15 operaciones a la 
sem ana para realizar sólo 
siete. El personal se va de 
vacaciones.

Jonás Picazo, director de 
E n fe rm ería  del H o sp ita l 
Virgen de la Salud, asegura 
que en esta época, como en 
la vendimia o en la recogida 
de la aceituna, hay «escasez 
de enferm os». Los en fe r
mos dicen que acuden me
nos a las consultas médicas 
en verano porque no quie
ren  a rriesg arse  a caer en 
manos de un «nuevo», pero 
lo cierto es que no existen 
tales sustitutos. Los médi
cos se ponen de acuerdo en
tre ellos para cubrirse sus 
turnos vacacionales, con lo 
que acum ulan guard ias y 
cupos de enfermos que su
peran sus ocupaciones habi
tuales. La sección más afec
tada es la de cirugía donde 
se cerrarán  24 cam as y 3 
qu iró fanos de los 11 que 
funcionan en este centro. 
Paradójicamente, las listas 
de espera más largas se dan 
precisamente en este área y 
estas medidas no hacen más 
que increm entarlas, con el 
consiguiente perjuicio para 
sus p ro fesio n ales . Según 
UGT, el personal de cirugía 
sabe cuándo entra a trabajar 
pero no cuándo saldrá. Así
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y todo, el doctor Picazo in
siste  en que el verano es 
una época re la jad a  en el 
hospital, donde incluso se 
trabaja más a gusto. Asegu
ra que tras estos meses se 
pondrá en marcha un pro
grama de prevención con el 
que se espera elim inar la 
lista de espera de los quiró
fanos, especializando a los 
cirujanos en una especie de 
trabajo en cadena de opera
ciones.

« X D ®  ENCHUFISMO

Los médicos no se susti
tuyen, pues, y los ATS no 
se pueden sustitu ir por la 
falta de profesionales en es
te sec to r. E ste  perso n al, 
pieza clave en el funciona
miento del hospital en vera
no, se ha cubierto este año 
en el Virgen de la Salud só
lo en un 30 por 100. Ma 
Angeles Mérida, de UGT, 
cree que estas vacantes se 
han cubierto por enchufis
mo, ya que la Junta de Per
sonal no les ha enviado nin
guna notificación. Esto sig
n if ic a  que se co n tra ta  a 
gente sin experiencia. Pica
zo asegura, sin em bargo, 
que se ev ita  conceder la 
plaza a personas que pue
dan luego entorpecer la la
b o r de los p ro fes io n a les  
«veteranos».

Quince de las sustitucio
nes del Virgen de la Salud se 
han cubierto con la primera 
promoción de la Escuela de 
Enfermería de Toledo, que 
este año ha supuesto un pe
queño refuerzo para los hos
pitales y centros de salud de 
la zona.

La solución ofrecida por 
Jonás Picazo a esta escasez 
de profesionales es que se 
repartiera el periodo vaca- 
cional del personal sanitario 
durante todo el año, y no 
concentrarlo en los meses de 
verano. «Pero los sindicatos 
no quieren» añadió.

® ® ®  CENTROS DESALUD

Los centros de salud son 
el prim er contacto del pa
ciente con el médico en el 
mundo rural. En Toledo hay 
un 44 por 100 de los 269 
que existen que están inte

La sección de cirugía es, en Toledo, la más afectada por el cierre de camas.

grados en la reforma que se 
inició en el año 1985. Según 
José Manuel García Calvo,
del sindicato de enfermería 
SATSE. hay deficiencias de 
instrumental y falta de per
sonal de estos centros, ya 
que se ha querido abarcar 
demasiado con pocos m e
dios. «Es preferible que se 
abran tres centros en vez de 
ocho, pero que estén en con
diciones.»

En verano, los ATS se ven 
obligados a desplazarse a 
dos centros para cubrir las 
vacantes lo que, además de 
suponerles un trabajo extra 
no siempre tiene su compen
sación económica.

Sin embargo, según Ma 
Jesús Abarca, directora de 
Enfermería de Atención Pri
maria, los ATS de estos cen
tros están bastante más moti
vados que en los hospitales. 
Quizás por ello, este año ha 
habido menos problemas pa
ra cubrir las plazas vacantes 
con personal preparado. Se 
integran y conocen muy bien 
las costum bres rurales, lo 
que les facilita el trato con 
los pacientes.

En el medio rural se tra
baja además con programas 
de salud para objetivos con
cretos: diabéticos, educación 
pediátrica para las madres 
- s e  aconsejan hábitos a li
menticios, como adecuar el 
hogar para la seguridad del 
niño y la comodidad de la 
m adre...-. Los ATS se con
vierten en el médico de ca
becera de hoy en día.

En los p u eb lo s  cobran  
también importancia las zo
nas de refuerzo, a las que el 
Insalud traslada un médico 
para cubrir el aum ento de 
población por la afluencia 
de veraneantes, como es el 
caso  de El Viso de San 
Juan.

En suma, la situación sa
nitaria del verano del 92 en 
Toledo no va a ser muy di
ferente a la de otros años y, 
a la vuelta de las vacacio
nes, las listas de espera se 
habrán incrementado un po
co más. * •

•  TEXTO: ANA PEREZ
•  FOTOS: ALVARO 

REGUEIRA

Los sindicatos 
denuncian 
el incremento 
de los pacientes 
en lista de espera.

L a  situación 
sanitaria 
del verano del 92 
en Toledo no va a 
ser muy diferente 
a la de otros años.
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E l  agua en La Sagra se ha 
convertido en una 

permanente fuente de 
conflictos. Si hace unos días, 

el alcalde de Camarena 
amenazó con inutilizar un 

pozo de la Mancomunidad de 
La Sagra Baja, ahora el 
primer edil de Recas ha 

denunciado la destrucción del 
sondeo realizado en una finca 

de Chozas de Canales, 
llevada a cabo por la 

corporación local de dicho 
pueblo.

SE TEMEN ENFRENTAMIENTOS VECINALES

Los concejales de Chozas 
destruyen un pozo de Recas

D e «sabotaje y allana
m iento de morada»  
califica el primer te
niente de alcalde de 
Recas, Luis Antonio 
Bravo, la actitud de 
la corporación local 
de Chozas de Cana-

que el sondeo era

52

les, que ordenó la destruc
ción del sondeo realizado en 
la finca Arroyo Ronconales. 
Este concejal asegura que el 
alcalde de Chozas «no tenía 
derecho a entrar en una pro
piedad privada ni a destruir 
el pozo aunque éste se ubi
que en su término municipal, 
por lo que ha cometido un 
doble delito, además de que

lo sucedido le está descalifi
cando moralmente para ejer
cer un cargo público». «Pa
rece mentira  -co n tin ú a  el 
primer teniente de alcalde- 
que una persona que repre
senta a un pueblo cometa un 
acto como éste, propio de un 
degenerado, ya que igual 
que ha destrozado el pozo  
podría haber echado veneno 
para intoxicar a los reque- 
ños ya que, posiblem ente, 
habrá muchos locos con me
nos delitos in ternados en 
manicomios».

El pozo inu tilizado  fue 
construido por el Ayunta
miento de Recas en previ

sión de las posibles restric
ciones de agua que podría 
sufrir el pueblo este verano y 
había supuesto una inversión 
de tres millones de pesetas, 
de los cuales una parte fue 
subvencionada por la Conse
jería de Política Territorial.

< m m  DECISION PLENARIA

Por su parte, el alcalde 
de Chozas, Antonio Antú- 
nez, exp lica  que la d ec i
sión de inu tilizar el pozo 
re q u eñ o  fu e  un acu e rd o  
p le n a r io  « a p ro b a d o  p o r  
unanimidad y llevado a ca
bo por empleados m unici
pa les en presencia  de los 
siete concejales del Ayun
tam iento , porque esa era 
la única solución para que 
no se llevaran el agua».

El m áxim o responsable 
municipal de Chozas justi
fica su actuación diciendo 
que el sondeo fue realizado 
sin licen c ia  m unicipal ni 
autorización de la C onfe
deración H idrográfica del 
Tajo, no respetando la dis
tancia obligatoria con otros 
pozos y con los anteceden
tes de que el Ayuntamiento 
de Recas adeuda al pueblo 
vecino 337.227 pesetas por 
un so n d eo  re a liz a d o  en 
1988, por lo que asegura 
haber env iado  un escrito  
para la paralización de las 
obras «que los trabajado
res se negaron afirm ar».

Además, Antúnez exige 
un estudio en el que se de
muestre que los vecinos de 
Recas necesitan ese agua 
p a ra  b e b e r  «ya que d e l 
sondeo del 88 se están lle
vando el doble de la media 
naciona l fi ja d a  para  uso 
doméstico».

Pero, mientras los tribu
nales se pronuncian sobre 
este tema, en Recas se te
men enfrentamientos entre 
los vecinos de ambos pue
blos, «ya que existen fa m i
lias con p a rien tes  en las 
dos localidades y sería la
m entable que la G uardia  
C ivil tuviera que in terve
nir, puesto que va a haber 
un conflicto peor que el de 
Yugoslavia si las autorida
des no lo cortan a tiempo». •

•  ANA M. PASTOR
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FABRICADOS DE POLIESTER
Ctra. de Extremadura, km. 74 - Tel. 79 01 66 

45515 MAQUEDA- TOLEDO

CONTRATACIONES ARTISTICAS DE CASTILLA-LA MANCHA

PROGRAMACION DE:
FIESTAS MAYORES, SEMANAS CULTURALES 

SALAS DE FIESTAS, DISCOTECAS, ETC...
CONTRATACION DE:

ORQUESTAS Y ARTISTAS NACIONALES 
E INTERNACIONALES - EXCLUSIVA DE ARTISTAS 
DE LA REGION CON EL 50 % DE SUBVENCION 

DE LA JUNTA DE COMUNIDADES.
INFORMACION

PLAZA DON DIEGO N." 1 . TELEFONO: 21 04  65  - 45001 TOLEDO.

FABRICA 
C/ S. Marcos, 26 

Tel. 80 80 02 
Col. Patrocinio

EXPOSICION 
C/ Medellín, 10 

Tel. 80 12 65 
Talavera 

de la Reina

j l f o u c b k s  J l b o r a l e d a

• Medalla de Artesano 
distinguido 1973 otorgada 
por S.E. el jefe del Estado.

• Medalla al Mérito en el 
Trabajo, en categoría de 
plata con ramas de roble.

• Primer premio, año 1975, 
en la Feria Internacional 
del Campo, mueble rural.

• Master Internacional de 
Empresas.
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O  Exito de Vicente 
Paniagua

El VI Campus de baloncesto 
de Daimiel, dirigido por el ex 
jugador del Real Madrid, 
Vicente Panigua, ha vuelto a 
ser un éxito. Durante 10 días 
131 chavales de ambos sexos 
y con edades comprendidas 
entre los 8 y 18 años han 
estado jugando y aprendiendo 
técnicas de baloncesto por tan 
sólo 24.500 pesetas. Hay que 
destacar que el Campus de 
Daimiel es uno de los más 
baratos de España.

SOCIEDAD
La última moda del ejército 
noctámbulo toledano consiste 
en prolongar el desenfreno 
hasta el mediodía. La noche se 
les ha quedado corta y por ello 
no dudan en marcharse a 
Madrid después del amanecer 
para proseguir la sesión 
continua. El garito que más 
está pegando se llama Radical,
ubicado en Alcalá de_ _ _ _ _
Henares, y con un horario de 
apertura levemente excéntrico
(éntrelas 10 y 12 de la_ _ _ _ _
mañana). Será porque cada vez 
se duerme peor o quizás 
porque ahora la gente empieza 
la noche más tarde pero el caso 
es que la moda de acabar 
después del mediodía, iniciada 
en Valencia, ha llegado a
Toledo.

O  Fiesta vaquera en Apoku
La gran cantidad de pubs que hay en Talavera hace que 
las relaciones públicas de los distintos locales se estrujen 
la cabeza para atraerse a la gente y llevarse el gato al 
agua. En esta ocasión, Apoku es el que se lo llevó 
organizando una original fiesta de ropa vaquera, en donde 
además de beber y pasar un agradable rato hubo regalos 
para muchos.

O  Venta del Alma
Un año más Venta del Alma vuelve a tener éxito. Con una 
situación privilegiada, en un cerro de Toledo, donde el calor 
se puede soportar y una decoración puramente castellana, 
hacen que por sus rincones encontremos un público de lo más 
heterogéneo. Además de muchas caras conocidas, podemos 
topamos con algún que otro turista despistado que se para a 
ver el bonito patio toledano.

Llega Cacho 
Heredia
La Caja de Ahorros de 
Castilla-La Mancha dio un 
homenaje al Toledo por 
haber ascendido a Segunda 
División B. Entre los 
presentes se encontraba 
Emilio Cruz, antiguo 
entrenador del equipo que 
dejó su cargo por estar 
molesto con las críticas de 
los ciudadanos. El nuevo 
entrenador será Cacho 
Heredia, con él, el equipo 
tiene altas miras pues aspiran 
a jugar el play off para 
colocarse en Segunda A.
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Es un nuevo pub que ha 
inaugurado Miguel 
Angel Pérez Lucas, un 
compañero del mundo 
de la radio. El local es el 
mismo que tenía el 
antiguo Rojas-3 de 
Teresa Castañedo, pero 
con grandes reformas 
sobre todo en lo 
referente a la 
decoración, se ha 
instalado una segunda 
barra que rompe con la 
sensación de vacío que 
existía antes. Con este 
nuevo local la zona de 
Santo Tomé vuelve a 
recobrai- vida en lo que a 
pub y gente joven se 
refiere.

N U IVA YORK 
*  U  VISTA

El rumor
A unque sea maniqueísmo estoy seguro que la noche to

ledana se divide en dos tipos de personas. Por un lado 
están los «roussenianos» y por el otro (más retorcido) 
los «hobbesianos». Los primeros piensan que el hom
bre es bueno por naturaleza y la sociedad lo corrom

pe. Los segundos llevan hasta sus últimas consecuencias la des- 
lumbrante afirmación de Tomás Hobbes: «El hombre es un lo
bo para el hombre».

Siendo particularmente bello que al menos existan dos opcio
nes habría que señalar que la segunda resulta Irancamente nia- 
yoritaria. La crítica me parece grandiosa, constructiva y estimu
lante pero en determinadas ocasiones llega a niveles inconcebi
bles. Al que mata un perro se le queda el apodo de «matape
rros>■- para el resto de su vida. A quien hace un gesto se le acusa 
de haber efectuado un discurso entero. Cualquier situación que 
se comente en sociedad va sufriendo un agrandamiento paulati
no que finalmente desvirtúa el sentido y el contenido inicial. 
Los triunfadores de la sociedad toledana (no hace I alta mentar
los porque se les conoce de sobra) son denostados y sutilmente 
desprestigiados al calor de una copa o en la inmensidad de una 
barra. Resulta evidente que cuando se tiene éxito en esta ciudad 
hay que pedir luego perdón.

En esta metrópoli el rumor se prostituye de una manera 
monstruosa. Sin ir más lejos el 
otro día se comentaba que un 
famoso camarero se había 
ahorcado. Se daban todo tipo 
de explicaciones y se decía lo 
típico en estos abominables ca
sos. que era una gran persona y 
mejor chaval. El caso es que la 
persona que se daba por difunta 
estaba sana y salva y lo único 
que sucedía es que había sufri
do una desgracia familiar im
portante. Alguien que había es
cuchado atentamente la historia 
y luego, a las pocas horas le 
vio. no daba crédito a sus ojos.
Así están las cosas, cuando lo 
primero que tenía que haber he
cho era no haber dado crédito a la fábula.

Toledo atesora un prestigio de ciudad tolerante pero va sien
do hora de replantearse el asunto. Esto es una ciudad pequeña 
donde todo el mundo se conoce y está demostrado que engendra 
más inconvenientes que ventajas.

Este lugar deja poco sitio para los libertinos, los absolutamen
te librepensantes y los rompedores de moldes. Aquí se cotiza 
más ser tonto, torpe, mediocre o vulgar. El primero que sale de 
la norma se entera de lo que vale un peine. No vale la pena in
sistir porque resulta una tarea sumamente complicada trasfor
mar lo que pertenece al sustrato de una ciudad. De todas formas 
quien se pegue un garbeo por el sur y tenga el gusto de residir 
allí apreciará que en esa zona la gente es mucho más tolerante y 
se preocupa mucho más de su vida que de la de los demás.

Pero así es Toledo y que nadie se atreva a cambiarla. La 
grandeza de este sitio abarca estas situaciones. Lo preocupante 
son los arrebatos de intolerancia que de cuando en cuando ense
ñan algunos. Además de resultar criticable por naturaleza parece 
ser que la gente se olvida que son cuatro días los que vamos a 
vivir y que no merece la pena emboscarse en una rivalidad épica 
porque el día más inesperado desaparecerá el menos pensado. 
En cualquier caso una gran parte de todo se debe a que esta ciu
dad se ha modernizado en temas de marcha en poco tiempo. Al
go malo tenía que tener.

r/i
í í t

E s ta  ciudad 
se divide 
en roussenianos 
y en hobbesianos. 
Los segundos 
son mayoritarios.”
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E l  joven diseñador José Sánchez presentó en la discoteca 
Gris su última colección utilizando como modelos a las chicas 
habituales de los desfiles toledanos. Sánchez continúa fiel a 

sus fundamentos desde que ganara en varias ocasiones el 
concurso de diseñadores que organiza una conocida discoteca. 

Sus propuestas se encaminan hacia una mujer que quiera 
sentirse joven y atrevida.

José Sánchez 
presentó 

sus propuestas

E l patio exterior de la dis
coteca Gris es un lugar 
privilegiado para organi
zar pases de m odelos. 
José Sánchez presenta
ba su colección y la gen
te atendió a la llamada. 
Sánchez salió airoso del 

compromiso que siempre su
ponen los desfiles. Está cla
ro que contó con un apoyo 
fundamental en peluquería. 
Proporciona bastante seguri
dad que sea Andrés Ronco 
quien «mese los cabellos» a 
las modelos. Ronco trabajó 
cierto tiempo en Barcelona 
y eso implica una inquietud 
permanente por estar al día y 
un visible toque cosm opo
lita.

Traje de noche entallado en color negro y con trasparencias en las mangas.

El joven diseñador José 
Sánchez se tiene ganado a 
un amplio grupo de gente 
antes de lanzarse con todas 
las consecuencias al diseño. 
Sin ser excesivamente pro
vocativo conoce la fórmula 
de no pasar desapercibido. 
En cualquier caso a veces 
parece que carece de térmi
no medio. O gusta mucho o 
desagrada profundam ente. 
Puede presentar un vestido 
de lycra p le tó rico  de esa 
sencillez que encubre a la 
elegancia y dejarte alucina
do. Por contra también pue
de proponer un traje falsa
mente vanguardista y barro
co que p roduce de todo 
m enos convencim ien to .
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Este vestido llamó la atención.Sorprendieron las «capas» que salian de los vestidos.u¡ na lo sosfistlcado con lo más simple. Vestido largo entallado de tela de pantera.

Vestido de tirantes con escote en pico. El peluquero Andrés Ronco peinó a las modelos con su habitual destreza y pericia. Vestidos con apreciable toque juvenil.

dillo toledano tomaron parte en el desfile.

Resultaría sumamente bene
ficioso para su futuro que 
apostara por las formas sen
cillas, es decir por la primera 
opción. Aunque no lo parez
ca implica más riesgo que 
desear cambiar el sino de la 
moda en una noche. Es com
prensible que Sánchez efec
túe estas concesiones a lo ro
cocó porque en los concur
sos de diseño que ha ganado 
utilizó esos argumentos. Pe
ro debe darse cuenta que ya 
se acabaron los tiempos de 
los concursitos, que están 
bien para darse a conocer.

Sánchez «habla» a una 
mujer que carezca de com
plejos, que no se corte y so
bre todo que no tenga novio

moro. Sus creaciones con
tienen la fantasía y la idea 
de sentirse única que nece
sita la mujer urbana y libe
rada. Su moda no es para 
cualquiera, y siempre ha si
do muy importante en este 
rutilante mundo del diseño 
dirigirse a alguien en con
creto y no a la generalidad. 
En definitiva, Sánchez po
see un discurso propio y la 
otra noche la mayoría del 
púb lico  salió  sa tisfech o . 
Ahora nada de creerse Ba- 
lenciaga y a seguir trabajan
do. Es cuestión de seguir el 
camino. * •

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA
•  FOTOS: J.L. DE LA CRUZ

r/̂ mm
Sánchez «habla» 
a una mujer que 
carezca de 
complejos, que no 
se corte y que no 
tenga un novio 
moro.
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S ó l o el  r e s p e t o  p o r  l a  n a t u r a l e z a  y 
e v i t a r á n  e l  c o n t i n u o  d e t e r i o

ALOMO
AUTOVIA NACIONAL 401, KM. 63.300. 

AVDA. Io DE OCTUBRE, 13. IL L Í
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u n a  c o n d u c c i ó  n 
ri> d e l  m e d i o  n a t

OR, S.L.
Lias  d e l  r e y  (To l e d o ), t f n o .: 35-32-41

ÍÜAS (TOLEDO). TFNOS.: 51-37-19 (17)

| ü  NISSAN
Sólo hay un camino: ser los mejores
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CULTURA
E l v e ra n o  e s  u n a  f ie s ta  es un 
programa de la Consejería de 
Educación y Cultura que está 
bien, porque va a llevar 
actuaciones en directo de

Los vecinos del polígono están de enhorabuena por la 
reciente inauguración de un cine de verano en el barrio 
de Santa María de Benquerencia, denominado cine 
El Polígono, con una capacidad para 500 espectadores y 
ubicado entre el parque de la Luz y el Polideportivo 
Municipal. Como saben ya nuestros lectores, Toledo ha 
perdido este año uno de sus cines con solera, El Imperio, 
mientras que el María Cristina está cerrado desde ei día 17 
por reformas. Esta nueva apuesta de la familia Mayoral por 
el cine en nuestra ciudad viene a paliar la escasez de oferta.

O  Nuevo cine en el polígono

O  Pelayo en Santa 
Cruz

El museo de Santa Cruz 
expone estos días una 
compilación de la obra 
pictórica del artista 
albacetense Orlando 
Pelayo, pintor 
comprometido social, 
política y estéticamente en 
una España que poco a poco 
va reconociendo su valía. La 
imagen que aquí 
presentamos es un tapiz. Los 
cuadros traslucen un 
sentimiento trágico de la 
realidad de este artista, ya 
desaparecido.

música folk, pop-rock, coros y 
danzas, flamenco y teatro a 
localidades pequeñas, que 
difícilmente podrían dedicar 
recursos (150.000 pesetas de 
media por actuación) a la 
contratación de estos grupos. 
Vaya por ello nuestro aplauso. 
Pero si el programa está bien, 
las declaraciones de los 
responsables vinieron a pecar 
digamos que de presuntuosas, 
cuando definieron el gasto de
75 millones para 500_____
actuaciones, en otras tantas 
localidades, como un ejemplo 
de «democracia cultural». 
Aunque este último concepto 
de tanto usarlo lo estamos 
dejando sin significado.

O  Zarzuela en Quintanar
En el marco de la II Edición de Veranos Culturales que tiene 
lugar entre los días 29 de junio y 12 de agosto en la localidad 
de Quintanar, ha tenido lugar un recital lírico a cargo del 
grupo Nieves Fernández de Sevilla, compuesto por los artistas 
Maravillas Losada, Amparo Madrigal, David Muro y 
Tulio Gagliano. Este quinteto deleitó al público asistente el 
sábado 2 de julio con una selección de fragmentos de 
zarzuelas clásicas y otras de sabor refrescante y veraniego.

Restauración en Santa Isabel
Parece que este verano puede ser decisivo para la 
recuperación de las portadas más bellas y enigmáticas de 
nuestra ciudad, las del convento de Santa Isabel, ubicado 
en la plaza del mismo nombre. La imagen recoge la 
instalación del andamiaje que quisiéramos ver pronto 
ocupado por trabajadores respetuosos con las criaturas 
legendarias que desde hace siglos adornan la plaza, tales 
como centauros y grifos. Seguiremos de cerca la 
restauración y ojalá podamos felicitar pronto al director de 
la misma.
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CAMBIA TU FIGURA EN SOLO UNA HORA
En u n a  ses ión  d e  u n a  h o ra  d e  d u ra c ió n ,  se rá  c o r re g id a  y  m o d e la d a  tu s ilu e ta . S in  d o lo r ,  en  tra ta m ie n to  
a m b u la to r io ,  r e in c o rp o rá n d o te  in m e d ia ta m e n te  a  la s  o c u p a c io n e s  h a b itu a le s .  Los re s u lta d o s  son 
p e rm a n e n te s . N o  es n e c e s a ria  n in g u n a  p re p a ra c ió n  p re v ia .  Se u t i l iz a  a n e s te s ia  lo c a l t ip o  o d o n to ló g ic o  
y, e m p le a n d o  u n a  je r in g a  d e s e c h a b le  e s p e c ia l,  se e x tra e n  ios  a c ú m u lo s  g ra s o s  a n t ie s té tic o s , h as ta  
l le g a r  a  la  s ilu e ta  d e s e a d a , c o n tro la n d o  re p e tid a m e n te  en p o s ic ió n  d e  p ie  el a v a n c e  d e  los re su lta d o s .

CARTUCHERAS, ANTES 
Y DURANTE 

EL TRATAMIENTO

A los 30 minutos 
se efectúa 

el último control 
del lado izquierdo

CADERAS Y CARTUCHERAS. 
ANTES Y DESPUES

Este sencillo y rápido 
tratamiento le soluciona 

definitivamente los problemas 
con su vestuario.

ABDOMEN

La paciente anterior, 
en vista de los 

cambios obtenidos, 
decidió también eliminar 
su exceso de abdomen

Las lo c a liz a c io n e s  m ás fre cu e n te s  en  d o n d e  se a p l ic a  este  m é to d o  son : p a p a d a ,  a b d o m e n , f la n c o s , 
n a lg a s , c a d e ra s , c a r tu c h e ra s , e n tre p ie rn a s , ro d il la s  y  to b illo s . P or los m a te r ia le s  y  té c n ic a s  e m p le a d o s  
n o  d e ja  c ic a tr ic e s  n i f la c c id e z . Esta n u e v a  y  re v o lu c io n a r ia  té c n ic a  c re a d a  p o r  el p ro fe s o r  d o c to r  P ie rre  
F o u rn ie r, d e  París, c o n tr ib u y e  a  la  s o lu c ió n  ra d ic a l y  d e f in it iv a  d e  la  c e lu lit is  lo c a liz a d a .  A  ta l e fe c to  y  
b a jo  su d ire c c ió n  fo rm ó  u n a  é lite  d e  m é d ic o s  e n tre n a d o s  en  es ta  d is c ip l in a  d e n o m in a d a  Lipoescultura. 
El d o c to r  H . H e rm a n o ff ,  d is c íp u lo  d e l d o c to r  F o u rn ie r, es u n o  d e  los in ic ia d o re s  d e  este m é to d o  en 
E s p a ñ a . En la  c lín ic a  ta m b ié n  se e fe c tú a n  tra ta m ie n to s  d e  e l im in a c ió n  d e  v a r ic e s  s in  c iru g ía  - a r r u g a s -  
y  c iru g ía  p lá s tic a  sin a n e s te s ia  g e n e ra l.

-C O N S U L T A S  S IN  C O M P R O M IS O -

Su d ire c c ió n  es Zurbano, 3 9  - l 2 deha. Tels.: (91) 3 0 8  7 0  0 3  - 3 0 8  6 9  5 3 . M a d rid  2 8 0 1 0

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #237, 19/7/1992.



E l  apagado Festival del 
92 cobra vida con las fiestas 

mundanas donde los 
premios y las juergas hasta 

la madrugada hacen más 
soportable el calor 

veraniego. Una constelación 
de estrellas de la pantalla y 
el escenario dejan su estela 

de simpatía y encanto.
La Miró camuflada y encantadora después de la sentencia absolutoria.

ALMAGRO, CAPITAL M UNDIAL DEL TEATRO CLASICO

Noches de premios, 
fiestas y gente guapa

Y
 llegó M arsillach. El
todopoderoso amo del 
teatro clásico, de la Ex- 
po'92 y del futuro de 
muchos actores, direc
tores y técnicos. Visita 
relámpago, para quedar 
bien con todo el mun

do. Fue a ver El auto de las 
plantas y se salió en el inter
medio. Después entregaba el 
premio Agora de Teatro a 
Carlos Hipólito. Está ner
vioso, pues se juega mucho 
en La gran sultana de Mi
guel de Cervantes que se 
estrena en Sevilla. Dicen 
que los críticos van a por él. 
El resultado, dentro de unos 
meses. El presentador del 
acto de entrega de premios, 
nuestro compañero que hace 
la cultura de BISAGRA, Ja
vier Marchante, se vio en 
un apuro cuando no quiso

hablar. Este hombre está lle
no de misterios.

< m m  LA GRAN FIESTA

Fue un sábado por la no
che y asistieron todos, eran 
los homenajes a las gentes 
del teatro, que hacía el Ago
ra con la entrega de algunos 
de sus premios. Un jurado 
compuesto por Andrés Pe- 
láez, director del Museo Na
cional del Teatro, la historia
dora del teatro Fernanda 
Andura, un periodista que 
conoce los secretos del dra
ma y que trabaja en la presti
giosa revista especializada 
El público, Felipe Higuera. 
También el antes menciona
do compañero de BISAGRA 
y como secretario otro bisa- 
grero, Joaquín Muñoz Co
ronel.

Carlos Hipólito, el actor 
de moda, se puso contento 
cuando Marsillach le entre
gaba el precioso grabado, 
que ha realizado la artista 
Olga Alarcón con una plan
cha del M useo del Teatro 
que represen ta a la actriz 
Catalina Bárcena en el pa
pel de Margarita Gautier.

F altaba M aripili Miró 
que se excusó pues su hijo 
de 11 años estaba enfermo. 
Con el alegrón de la senten
cia tenía ganas de fiesta, pe
ro los hijos son los hijos. 
Unos días antes nos decía 
ahora que estaba en paro.

La que sí subió al escena
rio fue la encantadora y mís
tica Marianita Pineda, per- 
don, Carmen de la Maza, 
que emulando a su abuela, 
doña Concha Espina, escri
bió unas coplillas dedicadas
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Doña Carmen de la Maza, con sus copllllas, nos deleitaba.

Rafael Ramos de Castro, Adriana Ozores y Emilio Gutiérrez Caba.

Angeles Martin, muy triste por el divorcio con Benavides.

Los premiados, muy emocionados.

y bordadas para Maruchi 
Fresno y Carlos Hipólito.

d x § x § )  LOS TRAJES

Ellas que son muchas en 
el montaje toledano del Auto 
de las plantas que dirige el 
an terior rector del Rojas, 
protestaban por los trajes. La 
misma Carmen de la Maza, 
dijo que eran horribles y que 
hubiera preferido un profe
sional com o Paco Nieva.

Otra de las actrices comenta
ba ir vestida como si fuese a 
una boda de pueblo y no a 
un auto sacramental. Todo 
ello era discutido por Diez 
Barrigón que quiere hacer 
una gira con la Junta.

Aunque peor vestidos eran 
los de Colón. El mayor fraca
so del festival. Una llamada 
Compañía de Clásicos Infre
cuentes, un don Cristóbal pa
recido a una bollera francesa, 
un diablo descafeinado ,

Campanita y Peter Pan. Las 
cremalleras de los «bodys» 
de lycra eran el mayor atenta
do del Corral de Comedias.

m ®  LA CHICA DELATELE

Angeles Martín es tan fa
mosa que le piden autógrafos 
en los abanicos. Ella ha esta
do un año en TELE 5, con 
Emilio Aragón, que se ha 
enfadado un poco por haberlo 
dejado colgado. Ella era la es

posa del señor Benavides ese 
increíble actor que es Juan 
Carlos Martín, que como si
ga así se va a quemar. Ange
les presenta ahora todos los 
días un divertido concurso en 
La 1 de TVE, se llama y le va 
muy bien: Sin vergüenza. Ha
ce una buena interpretación 
en el Auto de las macetas con 
su amiga, Paca Gabaldon. 
Todos recordamos su pasado 
de Mari Francis, y una genial 
interpretación del Castigo sin
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Don Marsillach entregando el premio a Carlos Hipólito.

Amparo Valle nos contaba las correrlas de Coque.

Eulalia Ramón no para de hacer cine.

vergüenza con Miguel Na
rros, cada vez más barroco.

<§>®€) FIN DE FIESTA

El prem io a M aruchi 
Fresno se lo entregaba Juan 
Pedro de Aguilar, el direc
tor del festival. Ella echó sus 
lágrimas pues se la acumula
ban los galardones en cosa 
de semanas, también le ha si
do concedida la Medalla al 
Mérito en las Bellas Artes en 
su categoría de Plata. Ella, 
que fue la virgen del cine es
pañol, se merece todo el ca
riño de la profesión y del pú
blico.

Allí estaban Emilio Gutié
rrez Caba, Adriana Ozores, 
Rafael Ramos de Castro, 
Sonsoles Benedicto, Eulalia 
Ramón, que desde el rodaje 
del Rey pasmado no para de 
hacer cine. Es un encanto de 
chica que tiene una gran ca
rrera por delante. O tra de 
nuestras favoritas es Sara 
Fernández Ashton, que aho
ra no les dirá nada, pero den
tro de unos meses será muy 
famosa por una serie que aca
ba de finalizar con Juan An
tonio Bardem sobre Picasso.

Divertida, como siempre, 
es Amparo Valle, la mamá de 
Coque Malla, que nos conta

ra ¡oven promesa de Sara Fernández Ashton.

Paca Gabaldón está rehaciendo su carrera con mucha dignidad.

ba los éxitos de sus hijos Ro- 
naldos y la sorpresa que se 
llevó cuando vio a su vástago 
declarando el prim er amor 
que sintió por Verónica For- 
qué cuando era un mocoso.

« m m  EL MUSEO SE VA DE VIAJE

Ya está confirmada la pri
m era salida a Europa del 
Museo Nacional de Teatro, 
será en el mes de noviembre 
y en París, con motivo de la 
inauguración del Instituto 
Cervantes en el Boulevard 
G eorges Sand. D espués a 
Roma y más tarde a Bruse
las.

m m  LAS FRANCESAS Y DON JUAN

Sorpresa con las francesas 
que ha realizado una maravi
llosa versión fem inista del 
Burlador de Sevilla de Tirso 
de Molina. Casi lo mejor del 
festival. Enorme esfuerzo de 
hacerlo en castellano, que se 
siguen perdiendo nuestro con
sejero de Educación y Cultura: 
Juan Sisinio Pérez Garzón y 
nuestro presidente José Bono, 
que pasan de Almagro pues 
no les renta políticamente.

TEXTO: F. GUIJARRO. 
FOTOS: CALLEJA Y 

J. C. MUÑOZ.
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TOL
EDO

Para vender o comprar 
su piso, la solución 

indiscutible,
la tiene usted en su mano

Marcando el 900-102121 .De UN1INSA»
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia , numero uno del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
U N IN S #  que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobiliarios, así como la más IIINIINSA’ rápida selección, gestión y tramitación 

del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UININSA* 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
M ás cerca imposible.

Nuñez de Balboa, 35 C/ O rense, 12 C/ Goya, 43 C/Alcalá, 352 C/ Oca, 80
Telf: 577 61 15 Telf: 555 40 11 Telf: 435 24 18 Telf: 377 10 40 Telf: 525 21 42
Fax: 576 39 38 Fax: 555 05 17 Fax: 576 39 38 Fax: 267 02 77 Fax: 525 26 93
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E l  pasado sábado Sonia 
Márquez se unía en 

matrimonio con Miguel 
Matossian Osorio en la 

iglesia de Olías. En 
principio estos nombres son 

anónimos pero detrás de 
ellos se ubica una prima 

tercera del Rey (Sonia 
Márquez). En un enlace de 
este tronío no podían faltar 

ni Tita Cervera ni Inés 
Sastre ni la mismísima 

Infanta Elena. Como ya 
habíamos informado la 

ceremonia iba a celebrarse 
en la Catedral de Toledo 

pero por problemas de 
aparcamiento se eligió 

finalmente el templo de 
Olías del Rey.

aparentó tanta 
juventud 
que muchos 
olvidaron sus 
48  años.

La Infanta Elena respondió a las aclamaciones del pueblo de Olías del Rey con un saludo muy expresivo.

SE CASO LA PR IM A  TERCERA DEL REY

Olías vivió su cuento 
de hadas

N
um eroso  p ú 
blico se con
gregó  en las 
inmediaciones 
de la p a rro 
quia de Olías 
del Rey tras 
correr la voz 
de que la Infanta Elena es

taría presente en el evento. 
Sobresalió entre todas las 
cosas el vestido de la no
via, Sonia Márquez, im 
pregnado de un apetecible 
corte clásico y con diade
ma de esmeraldas para in
fundir m ayor grandeza al 
acontecim iento . La novia 
es hija de la princesa Tere
sa y del Marqués De Cas
tro. El novio  se llam aba 
Miguel Matossian Osorio 
y la ceremonia la presidió 
con la solemnidad espera
da y n e c e s a r ia  A ntonio  
Abos.

Multitud de caras conoci
das se dieron cita en la igle
sia de Olías. Pasearon sus 
encan tos la  superm odelo  
Inés Sastre, la estupenda 
Tita Cervera, Beatriz De 
Orleans, la Infanta Elena y 
el conocido empresario Pe
pe Barroso. La esposa del 
barón Von Thyssen dejó li
teralm ente alucinadas a la 
gran cantidad de curiosas 
que se  congregaron en la 
parroqu ia  debido a la ju 
ventud que atesora. A casi 
todas se les olvidó que tie
ne 48 años. Tita iba vestida 
en rosa fuerte haciendo ga
la de una gran originalidad. 
Se mostró particularm ente 
simpática y receptiva con la 
gente de Olías del Rey que 
contemplaba el enlace. Lla
mó tam bién m uchísimo la 
atención la madre de la no
v ia con su vestido  verde

manzana y su pamela negra 
para evitar la energía solar. 
La hermana de la que se ca
saba llevó pam ela ig u a l
mente y un traje azulón que 
evocó el color del cielo.

La supermodelo Inés Sas
tre contrajo el paladar a mu
chos de los caballeros pre
sentes por su explosivo traje 
rojo a juego con los zapatos. 
Ella se creía que iba de in
cógnito pero mucha gente la 
reconoció. La serenidad de 
sus facciones y la sinceridad 
que desprendía en el gesto 
fueron lo más llamativo de 
su caminar. Tan sim pática 
como ella cayó la Infanta 
Elena, que se presentó al 
acontecimiento acompañada 
de «un apuesto señor». Ex
hibió un vestido negro con 
el pecho y las m angas en 
blanco. La gente de Olías 
reconoció rápidam ente su
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El traje de la novia llamó mucho la atención y sobre todo la preciosa diadema.

Entre las asistentes las hubo muy elegantes y sofisticadas como refleja el gráfico.

presencia y hubo hasta acla
mación. La Infanta protago
nizó un sabroso detalle al 
olvidársele el bolso dorado 
en el coche y tener que re
g resar a reco g erlo  dando 
grandes zancadas.

Resultó particularm ente 
chocante que se vieran tan
tas medias haciendo un ca
lor tan sofocante y también 
incitó  prodigiosam ente la 
atención de los asistentes la 
madrina de la novia. En el 
transcurso de la ceremonia, 
y por una sensación imputa
ble a los nervios, se levantó 
hasta 50 veces para co lo
carle y alisarle el vestido a 
la novia, una marca en defi
nitiva casi inigualable.

Otros de los asistentes al 
acontecimiento fueron el po

lítico Antonio de Senillosa
y el empresario Pepe Barro
so. El primero de ellos lució 
la misma faz de siempre, o 
sea que no se sabe si está 
contemplando a los caballos 
en el hipódromo o asistiendo 
al paseo de los cisnes en el 
estanque. Al segundo se le 
pudo ver en su clásico papel 
de hombre que sabe mucho 
y mira detenidamente. Ba
rroso llegó en so litario  y 
vistiendo un traje de chaque
ta oscuro. Hubo quien le ta
chó de «altanero y figurón», 
aunque ya se sabe, estas co
sas suceden siempre.

Tras acabar la ceremonia 
re lig iosa los novios y los 
más de 100 invitados se tras
ladaron a una finca ubicada 
en Polán para seguir feste

Se vieron muchos trajes de sastre y mucha joya de categoría.

El novio se llama Miguel Matossian Osorio y hace un par de años el mismo cura casó 
a su hermana.

Personajes habituales de la prensa del corazón lucieron los encantos que les quedan ante 
la numerosa concurrencia.

jando el acontecimiento. Co
mo no se esperaba menos, se 
pudieron observar coches 
auténticam ente «aplastan
tes», es decir, Rolls Royce, 
BMW y los inevitables Mer
cedes. La ceremonia estuvo 
presidida por el Padre Anto
nio Abós, quien casó hace 
algunos años a la hermana 
del novio. •

•  ANDRES MUÑOZ

Inés Sastre 
compareció 
con un rojo muy 
explosivo que alteró 
los ojos de muchos 
de los presentes.
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P o r B ru jos d e  O d e lo t

%
ARIES LEO y

Haz lo que sea por estar a so- f P ? Sabemos que tu entusiasmo
las en la Expo la noche del 27 actual es ficticio , pero tú 

tanmoco desconoces aue la

SAGITARIO

espectáculo de luz y sonido dejando a tu es
palda la entrada del pabellón de Castilla-La 
Mancha. Si encuentras a una persona con un 
clavel blanco en la mano o en la solapa, acér
cate a ella y pregúntale la hora con una am
bigüedad como la que sigue: «¿te funciona 
bien el aparato?». Te aseguramos que puedes 
pasar los días más intensos y placenteros de 
tu vida. No te esfuerces en que entiendan tu 
proyecto en trabajo, sólo conseguirás estrés, 
agotamiento y cabreo.

risa atrae a la alegría: piensa que como dijo 
Platón: «en la tempestad es donde se ad
vierte la habilidad de los pilotos». Y ten 
presente que de toda crisis se sale más sa
bio, fuerte y con más ganas de vivir. Desen
gánchate de esos seriales de «tele» que te 
comen la inocencia y lánzate al ruedo de la 
vida en directo, arriesgándote un poquitirrín 
en materia de relaciones sentimentales, 
mientras aseguras los mínimos de cordura y 
economía doméstica.

Por supuesto qué son los de
más los que no tienen razón. Y 
los muy cretinos lo mismo no 

saben que tú eres el centro del universo, el 
ombligo de la creación y el espasmo de Ante
quera; pero como no te queda otro remedio 
que convivir con las personas mundanas, baja 
un ratillo de tu pedestal de insigne figura in
comprendida y aprende el lenguaje del popu
lacho; quizá te sorprenderás viéndote feliz 
entre tanta medianería y mediocrez como co
rre por los cauces del río de la calle. Recicla 
tu coco con baños de sol bajo el agua de al
gún mar lejano y vuelve de bronce y sueño 
derrochando simpatía.

, v TAURO VIRGO
PcuJ Siempre que no intentes cam- Es absolutamente necesario

bios bruscos en el entorno, 
Dodrás disfrutar de la vida fa-

que vayas a la Expo de Sevilla 
(no llevamos comisión de las

CAPRICORNIO

miliar y la convivencia rutinaria. Si acaso se 
te pasa por el entrecejo cómo narices cam
biar el entorno, te podemos decir -vía bola 
de cristal- que lo que tú necesitas es modifi
car tanto tu aspecto que tu imagen resultante 
sea una provocación para el público general, 
una prueba de fuego para tus amigos, un tra
tamiento de shock para tu familia y una cura 
de buen humor y autocrítica para ti. Si te en
cuentras un pelo estrafalario, no pasa nada, 
así empezarás a darte cuenta de que no todo 
va a ser «el sentido trágico de la vida».

agencias) y te dejes caer con un clavel blan
co en la mano o en la solapa frente al pabe
llón de Castilla-La Mancha mientras tiene 
lugar el espectáculo nocturno de luz y soni
do. Si se te acerca alguien del sexo contrario 
(tú sabrás que es lo que te contraría) y te pi
de la hora más con «segundas» que con «se
gundos», engánchate a su cintura y márcate 
una frase barroca de esas que atontan como 
si fueran un elixir. Si la historia resulta como 
los astros tienen previsto, no dejes de escri
birnos.

Un viajecillo por París, por las 
Morreras o por el cetro Calderi- 
co, una conversación con un 

francoparlante o un ligue veraniego con nati- 
vo/a de la patria de Napoleón, Robespierre, 
Voltaire y Zola van a alegrarte las vacaciones 
más de lo que tu imaginación soterrada puede 
dar de sí. Abre bien los ojos y graba imágenes, 
observa el entorno, que cualquier signo puede 
brindarte la idea que necesitas para empezar la 
gran obra de la vida, más ligada al placer estéti
co que a la trepa social, político o de profesio
nal rutinario... Para rematar bien la semana, 
juega a sorprender a tu pareja con algún juego 
prohibido por esa tontería que llaman moral.

GEMINIS
Las estrellas se deshacen por ti 
esta semana, en la que todo lo 
que te propongas está al alcan

ce de tu mano (o de cualquier otra parte del 
cuerpo). Concéntrate en ti y repite: «yo, me, 
mí, para mí, por mí, to pa mí, y si sobra algo 
también pa mí». La clave es el egoísmo, 
piensa muchísimo en ti y en satisfacer todos 
tus deseos a cualquier coste y caiga quien cai
ga. Con la dosis de maquiavelismo que carac
teriza tu depredador cerebro, más le vale a 
nadie no interferir en tus objetivos. Claro que 
por ese camino también puedes encontrar la 
horma del zapato. De salud, bien. De pelas, si 
no las gasta, bien; si las gastas, a verlas venir.

LIBRA
Vas a sentir esta semana, más 
que ninguna otra, el peso de 
tus contradicciones. La dis

yuntiva entre lo bueno y lo malo, lo inteligen
te y lo torpe, lo hermoso y lo feo va a acarrear
te no pocos agobios. Olvídate de tus ideas 
preconcebidas y lánzate por los cerros de 
Ubeda, pues ésa es la mejor manera de acer
tar cuando la duda es el condimento de todas 
tus salsas pensantes. En cuanto a la salud sólo 
te podemos decir que andes con cuidado con 
el estomaguillo, no vaya a ser que te dé un 
susto y tengas que pasar tiempo de privación 
y paciencia. De amores, lo más urgente debe 
no vendarte los ojos a lo importante.

ACUARIO
Aunque nunca lo reconocerás 
en público, sabemos que crees 
a pies juntillas en este horós

copo, y por eso no queremos engañarte 
«alentándote» y haciéndote forjar esperan
zas de que todo te va a salir como en los 
cuentos. La vidilla es de risa y la tuya, co
mo eres una almilla carichoseja, insegura, 
mezorromántica más dura todavía en lo que 
se refiere a materia de sentimientos. Tus 
amoríos no deben ir muy bien esta semana, 
porque tu debilidad parece que son los celi- 
llos, así que ya sabes: ¡celillos a la mar!, así 
que acude a la cura de confianza y no te 
acongojes ante nada.

¿ a CANCER ESCORPIO
¿No te parece sospechosa la Corres peligro de «entrar en
actitud que se traen tus ami- 
guetes estos últimos días? Es-

barrena» y pillarte una depre- 
marinera v sudorosa atontol-

PISCIS

tate al loro, porque hay gato encerrado, y 
tanto puede tratarse de un regalo colectivo 
corno de una «frutadilla» de esas que vienen 
envueltas en «humor de la gran bretaña». Así 
que ve tomando posiciones con la mucha
chada y deduce de sus movimientos la acti
tud que debes ir tomando. Los astros dicen 
que en lo laboral iodo marchará sobre ruedas 
si aprendes a sujetar esa lengua de camaleón 
daltónico que te caracteriza. Puede haber as
censos o algo que te arregle el cuerpo... del 
bolsillo.

hígada. Sal a la calle, llama a los amiguetes, 
escribe un libro de poesía romántica a una 
novia antigua, búscate un ligue que tenga 
imaginación o contrata un/a masajista que te 
ponga el cuerpo asiático. Todo vale menos 
pensar a solas en las sombras de tu casa. Lo 
que dicen los astros es que muy pronto vas a 
tener una hermosa racha ganadora y vivido
ra, para la que los sueños se te van a quedar 
cortos. De amores, quizá tengas que pedir 
perdón a tu pareja por esc asuntillo que sa
bes que sabe.

¿Sabes lo que es la felicidad 
completa? ¿Sabes lo que es 
querer a tope y que te corres

pondan en mayor medida? Pues todo y mu
cho más vas a experimentar si tienes un ápice 
de ingenio y sabes aprovechar la oportunidad 
extraña, mágica y sutil que alguien que se 
evapora por tus huesos de libélula va a dejar
te caer esta semana. Esto no es ninguna incohe
rencia, es que el telégrafo astral tiene interfe
rencias. Así que sólo te podemos decir que 
tendrás que reconocer una mirada, una inten
ción o una palabra y decir: «Por supuesto que 
quiero, ahora y a tope, y pase lo que pase». 
De acuerdo con los faroles y los farolillos.
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EXPOSICIONES
• Exposición de tapices y al

fombras en el Centro de Promo
ción de la Artesanía Mezquita 
de las Tornerías.

C arm ina C uéllar, M iguel 
P a tiñ o , V alle  A ld a , T eresa  
M o ra le s , C arm en  A guyó, 
F rancisco M igallón , Lala de 
Dios, Teresa Aragón y Conchi 
Galindo nos muestran una ex
cepcional colección de tapices 
artísticos.

La exposición de alfombras 
de Casasimarro nos presenta un 
trabajo artesanal, dos coleccio
nes de alfombras creadas en la 
inspiración de la antigua alfom
bra española en sus trazados y 
gamas de color, empleando una 
elevada densidad de nudo espa
ñol y lana de primera calidad.

• La pintura de Orlando Pe- 
layo  en el M useo de Santa 
Cruz.

Hasta el día 31 de julio po
demos ver en la sala de exposi
ciones del Museo de Santa Cruz 
46 pinturas del artista de oríge
nes albaceteños Orlando Pela- 
yo, que ha sido definido como 
«pintor del desarraigo».

• Exposición fotográfica en 
La Ermitilla de Quintanar de 
la Orden. Entre el 17 y el 26 de 
julio se podrá ver una colección 
de fotografías que representan 
los C arnavales y la Semana 
Santa del 92.

TEATRO
• Teatro en Talavera.
El día 22, la Compañía Yhed- 

da Teatro actuará para los más 
pequeños en los Jardines del Pa
dre, con una obra que lleva por 
título El desafío de Yncra.

A  A .  A

-  El día 24 el grupo Larcurius 
actúa en La Villa de don Fadri- 
que.

El día 25 el grupo Aranzue- 
que actúa en Buenasbodas.

Pop-rock:
-  El grupo Marchatrás actúa 

el día 23 en Ontigola y el día 25 
en Camarenilla.

nos referimos a Rimel y castigo 
de Las Virtudes. No nos atreve
mos a realizar juicio alguno sobre 
este portento del ingenio patrio.

• El tercer chupinazo, que nos 
puede dejar perdidos para siem
pre en el extremo contrario de la 
galaxia Gutemberg, es la extra
ordinaria labor que «ha dado a 
luz» María Antonia Valls y que 
lleva por nombre Para qué sirve

El día 24 la Compañía de Tea
tro La Perula pondrá en escena en 
la Plaza del Cardenal Tenorio el 
espectáculo teatral titulado ¡Olé!

MUSICA
• El día 23, el grupo de músi

ca folk Manantial ofrecerá un 
concierto en el claustro de la 
Colegiata de T alavera de la 
Reina.

• El programa de actos de la 
Consejería de Cultura «El vera
no es una fiesta» tiene previstos 
los siguientes actos para esta se
mana:

Teatro: El día 24 el grupo to
ledano Pigmalión representa una 
obra en Cuerva y el día 25 en 
Quero.

Coros y Danzas:
-  El día 23 el grupo Nazarín 

actúa en Noblejas.
-  El día 23 el grupo Virgen 

de Gracia actúa en 
Villasequilla, y el día 25 en Vi- 
llamuelas.

LIBROS
• Como tenemos el verano 

con un punto de locurilla, hoy 
nos vamos a despachar con tres 
recom endaciones que pueden 
invitar al sueño o al éxtasis, to
do depende del cuerpo con el 
que se las lea.

• Vaya el primer chupinazo 
para el volumen, de excelente 
sentido del humor no exento de 
análisis, que ha publicado don 
Laureano López Rodó bajo el 
título de Memorias (3). La tec
nocracia llevada a la literatura 
de ensayo, recuerdo va y recuer
do viene, con el sesgo insosla
yable de la «obra», puede resul
tar un buen plato para estos ca
lores, que todo no va ser leer a 
Muñoz Molina, que, dicho sea 
de paso y sin ánimo de moles
tar, también resulta un poco plo
mizo.

• El segundo chupinazo litera
rio tiene que ir a parar a la «me
jor» obra de la literatura españo
la después del Quijote y de la 
Humoradas de C am poam or,

FARMACIAS DE GUARDIA
T O L E D O T A L A V E R A  D E  L A  R E IN A

19. L a  M a n c h a . 10 1 9 . C e r e r í a ,  2 6
2 0 . H o m b r e  d e  P a lo ,  1 2 0 . J o a q u in a  S a n ta n d e r ,  7 6
2 1 . C a r d e n a l  L o r e n z a n a ,  4  y  E s p a r t e r o s ,  s /n 2 1 . S a n ta  T e r e s a ,  7 8
2 2 . L a  M a n c h a ,  10 2 2 . P o e ta  J im é n e z  d e  C a s t r o ,  1
2 3 . R e c o n q u is ta ,  14 2 3 . A v e n id a  d e  T o le d o ,  10
2 4 . U ru g u a y , 5 2 4 . P a s e o  d e  la  F lo r id a ,  s /n
2 5 . U r u g u a y ,  5 2 5 . C a r lo s  G a r c ía  V e r d u g o ,  s /n
2 6 . R e c o n q u is ta ,  14 2 6 . A l f a r e s ,  35

un marido.
• Estamos absolutamente se

guros que, cuando José Antonio 
Marina escribió su nunca sufi
cientemente alabada Elogio y re
futación del ingenio, no estaba 
pensando en los portentos que 
hemos citado más arriba, pero de 
todo tiene que haber en la botica 
literaria del señor.

U c

ftOÑtJtflWTO 
A h *PEÍ

T H A F  IC O

I UrÍLl¿ regalos

Cuatro Calles, 1 
Tel.: 22 86 71 
TOLEDO
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POR LOC I TOS

En la toledana calle de Méjico abre sus puertas 
un establecimiento moderno y pulcro con un 
concepto gastronómico muy actual, se trata de 
La Croissanterie.

La Croissanterie: un
jñS orno el propio nombre 
W  del local ya nos indica, 
aquí encontramos los típicos 
e internacionalizados crois- 
santes a la francesa, de lune
ta, los chips (más pequeñi- 
tos) o las crestas de caballo.

Luego, con el croissant de 
base, han puesto a trabajar la 
imaginación y ofrecen labo
res saladas com o son el 
croissant con jamón y queso, 
el de anchoas con tomate, el 
de crema de atún, los vege
tales de diversas variantes, 
de york y queso, de jamón 
serrano o de huevo y espá
rragos.

Y si el complemento del 
croissant puede ser salado, 
también lo puede ser dulce. 
Ahí nos podemos encontrar 
los rellenos de nata y choco
late, de crema y chocolate y 
otras variedades que suavi
zan las papilas y acarician el 
paladar.

Mas en La Croissanterie 
no debemos quedamos sólo 
en el producto más típico 
pues también se nos puede ir 
la vista, las manos y la boca 
detrás de un «bocata de pan 
especial», ¡muy bueno ese

pan especial!, entre los que 
sobresale uno de ahumados 
y queso roquefort de buen 
punto y uno exquisito de 
aromas vegetales.

Especial y sorprendente 
es la «bocea pizza», y tam
bién lo son las tostadas de 
pan especial, la empanada 
gallega y la caña de crema o 
cabello de ángel, o las ensa

concepto muy actual

ladas de campo, especial o 
de la casa, por poner unos 
ejemplos diferentes para la 
reflexión gastronómica, de 
lo que aquí nos encontra
mos.

m m  NOSOTROS RECOMENDAMOS

En La Croissanterie de
bemos recomendar el buen

desayuno, y puestos a dar
le gustillo al paladar, noso
tros nos quedamos con el 
café con leche y la tostada, 
por 150 pesetas; pero lue
go no dejaríamos de reco
m endar la  so rp ren d en te  
«bocea pizza» natural o la 
de ahum ados, lo que nos 
supone otro bocadito  de 
350 pesetas.

Somos los más rápidos y damos la mejor calidad. No basta con decirlo, hay que demostrarlo.
¡NOVIOS! En vuestro reportaje no olvidéis la mejor calidad y el mejor precio.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #237, 19/7/1992.



Si Vd. sabe distinguir lo excepcional,

Yd. m erece vivir en

JA  CIUDADEL^
En un chalet de auténtico lujo 
construido con materiales de prim era 
calidad, que están a la vista 
Con unos acabados 
perfectam ente tratados, 
metro a metro. Y todo 
ello rodeado de un 
conjunto residencial de

extraord inario  nivel: Calles 
p rivadas, zonas ajardinadas, 

Centro comercial, 
piscina, tenis... Vivir en 

LA CIUDADELA es 
algo excepcional. ¿INo 

es esto, lo que Vd se 
merece?

Con una excelente ubicación, LA CIUDADELA le ofrece todo 
un  conjunto de prestaciones y comodidades para que Vd. 
y su familia disfruten de una vida de confort.
Venga a conocer LA CIUDADELA.
Aquí está su futuro hogar.

este \ujo, I c i o  &
dad
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Acérquese a conocerla. 
Sólo tardará unos minutos 
y merece la pena.

TOLEDO
INFORMACION Y VENTA

fSJdQChQ
I  h e a  GESTION INMOBILIARIA

CHALET PILOTO, SITUADO EN LA MISMA URBANIZACION,
KM. 59,500 DE LA AUTOVIA MADRID-TOLEDO, Y EN ELTEL. 49 06 70.
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